
ИСКОННАЯ 
ЛЮТАЯ 
НЕНАВИСТЬ

Госдума на днях задумалась, 
что надо запретить закупки для 
чиновников автомобилей, которые 
стоят более 2 миллионов рублей. Но 
депутат от «Единой России» Алек-
сандр Максимов идею раскритико-
вал — не надо ничего ограничивать. 
Незачем, мол, идти на поводу у на-
рода, который не любит богатых и 
успешных. А чиновники такими и 
являются.

Сумму в 2 миллиона за членовоз 
пропустим. Все равно большинство, 
лично для себя, плохо представ-
ляют, сколько это денег вообще. 
Поговорим о любви.

«Кого у нас всегда на Руси наш 
с вами русский народ традиционно 
не любит?» — спросил депутат Мак-
симов. И сам же ответил: «Традици-
онно, исконно, лютой ненавистью 
— людей богатых и людей умных и 
образованных».

Правда? Может, господин Мак-
симов путает понятия?

Традиционно и исконно у нас 
люто ненавидят не богатых, реально 
заработавших своим трудом. А жу-
ликов и воров. Паразитов. Которые 
жиреют на том, что страну и народ 
не считают Родиной и людьми.

Нет ненависти к людям умным 
и образованным: инженерам, учите-
лям, ученым. Есть ненависть к чван-
ливым снобам, разговаривающим 
со «скотобазой и быдлом», с нами 
то есть, через губу.

Депутат Максимов — человек не-
бедный (чуть больше 10 миллионов го-
дового дохода, джип, квартира, дом, 
пара-тройка земельных участков) и 
неплохо образованный: Челябинский 
политехнический институт имени Ле-
нинского комсомола, Высшая школа 
КГБ СССР имени 
Ф.Э. Дзержинско-
го, доктор техни-
ческих наук.
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ЗЛОБА ДНЯ
Дмитрий ПОПОВ, 

обозреватель

Я ТВОЮ ЕДУ 
РУКАМИ РАЗНЕСУ

Известная своими скан-
дальными инициативами се-
натор Елена Мизулина обра-
тилась в Генпрокуратуру РФ 
с требованием проверить за-
конность йоги в московских 
СИЗО. Хотя Федеральная 
служба исполнения наказаний 
признала эксперимент по про-
ведению йоги удачным.

Еще одна инициатива, ко-
торая подверглась нападкам 
— матч с участием известного 
футболиста-арестанта Павла 

Мамаева, — тоже принесла 
свои плоды. Благодаря ей во 
всех столичных изоляторах 
начали устанавливать турни-
ки, в будущем планируют пре-
вратить прогулочные дворики 
в спортивные.

О спорте и здоровом об-
разе жизни за решеткой, а 
также о тех, кто им мешает, 
— наш разговор с заместите-
лем директора ФСИН России 
Валерием МАКСИМЕНКО.

Читайте 5-ю стр.

В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ — 
ЗДОРОВЫЙ ЗЭК

Кто и почему хочет запретить занятия 
спортом за решеткой?

Читайте 3-ю стр.

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Юрий ТАВРОВСКИЙ,

профессор РУДН, 
востоковед

СВЯЗАННЫЕ 
ОДНИМ ПОЯСОМ

Курьеры, курьеры, много ты-
сяч одних курьеров — Москва 
распробовала еду с доставкой. 
Безмолвные, чуть ссутуленные 
фигуры пешком или на велоси-
педах, в яркой униформе и с 

объемистыми терморюкзака-
ми за спиной стали привычным 
элементом пейзажа. Рюкзаки, 
кстати, интересные: объеми-
стые, изнутри экранированные 
фольгой, непроницаемые для 
рамок и сканеров безопасно-
сти... Неужели, надев костюм 
курьера, можно пронести по го-
роду мимо досмотров все что 
угодно? Корреспондент «МК» — 
единственно ради обществен-
ной безопасности — решил это 
проверить.

Читайте 5-ю стр.

Униформа разносчика еды оказалась 
«шапкой-невидимкой»
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Юлию Началову похоро-
нили, но судебные разборки 
вокруг нее продолжаются. К 
вопросу о 20 миллионах ру-
блей, которые якобы остался 
должен артистке ее бывший 
муж Александр Фролов, адво-
каты вернутся уже 2 апреля, 

в Нижегородском областном 
суде. Там будет рассмотрена 
частная жалоба хоккеиста на 
решение судьи районного суда 
Алексея Чайко, который отка-
зался передавать дело своим 
московским коллегам.

Читайте 3-ю стр.

РОМАН НАЧАЛОВОЙ ЗАКОНЧИТСЯ В СУДЕ
Отношения покойной певицы  

и служителя Фемиды стали поводом 
для жалобы адвокатов

Вот не была еще 
сильнейшей в мире 
олимпийская чем-
пионка Алина Заги-
това, и это теперь 
исправлено: Заги-
това победила всех 
в японской Сайта-
ме на чемпионате 
мира! И подпрыг-
нула на пьедестале 
от радости. И улы-
балась этой фанта-
стической победе, 
которую хотела — 
очень-очень, но до-
быть которую было 
столь тяжело. Пред-
ставьте — через год 
после фантастики 
же на Олимпийских 
играх, в ее-то 16 
лет!

Читайте 8-ю стр.

ПЕРВАЯ 
В БИТВЕ 
БОГИНЬ

Алина 
Загитова  
в 16 лет стала 
чемпионкой 
мира  
по фигурному 
катанию

«В МОЕМ РАЙДЕРЕ «СКОРАЯ 
ПОМОЩЬ» ЗАКАЗАНА ВСЕГДА»
Лолита развеяла слухи о плохом самочувствии

ap

ЕВ
ГЕ

НИ
Й 

СЕ
М

ЕН
О

В

«ДОМАШНИЕ» АРЕСТАНТЫ НАЧАЛИ 
ТОРГОВАТЬ ЭЛЕКТРОННЫМИ 

БРАСЛЕТАМИ

На звание «вора года» 
вполне может претендо-
вать житель Зеленограда, 
который умудрился продать 
электронный браслет, пока 
находился под домашним 
арестом за кражу.

Как стало известно «МК», 
13 февраля этого года 30-
летний Константин и его брат 
украли из магазина два ком-
плекта спецодежды на 5 ты-
сяч рублей, микроволновку 
стоимостью 2 тысячи рублей 
и тостер за тысячу рублей. 
Преступников вскоре за-
держали, и уже 16 февраля 
отправили под домашний 
арест. Константин, кстати, 
был уже дважды судим за 
кражу.

Сотрудники Управления 

ФСИН России по Москве под 
роспись выдали братьям 
стационарную контроль-
ную аппаратуру (стоимо-
стью около 9 тысяч рублей) 
и модернизированные 
электронные браслеты. 
Однако Константин не смог 
совладать с собой и уже 3 
марта отнес контрольное 
устройство приема сигна-
ла в скупку в Подмосковье. 
Туда же отправился элек-
тронный браслет, который 
воришка снял при помощи 
отвертки. Выручку — 1500 
рублей — мужчина пустил 
на спиртное.

Впрочем, через некоторое 
время сотрудники ФСИН за-
метили неладное, разыска-
ли и самого злодея, и про-
данные приборы.

Как сообщили «МК» в 
прокуратуре Зеленограда, 
мужчине была изменена 
мера пресечения на арест. 
Его брат остается под до-
машним арестом.

ИГУАНА ПОКУСАЛА 
ХОЗЯИНА, ТРЕБУЯ ЛЮБВИ

С внезапно проснувшейся агрессией 
любимого питомца — зеленой игуаны — 
столкнулся 50-летний москвич. 19 марта 
рептилия впилась мужчине в руку и пере-
кусила вену, теперь пострадавший зале-
чивает раны в НИИ Склифосовского.

Как стало известно «МК», самец игуаны 
по кличке Зоник (длиной в метр) живет в 
квартире мужчины на севере Москвы по-
следние восемь лет. Москвич соорудил 
для рептилии террариум, а ухаживает и 
кормит питомца его супруга. 

Обычно Зоник либо лежит на подоконни-
ке, либо греется под лампой в террариу-
ме. Передвигается между двумя точками 
самец самостоятельно.

Так было и в роковой день. Игуана поле-
жала на подоконнике, а потом предполага-
ла отправиться в свой домик, однако стол-
кнулась с препятствием в лице хозяина — он 
сидел на диване. Обычно рептилия в таких 
случаях оставалась на прежнем месте, а 
тут ринулась в бой, вцепилась мелкими, 
но острыми зубами в левую руку мужчины 
и тут же отскочила. У хозяина открылось 
сильное кровотечение, так как оказалась 
повреждена вена. Он наложил жгут в до-
машних условиях, а приехавшие медики 
уже транспортировали его в больницу. 

Москвич на больничной койке более-
менее пришел в себя и теперь думает, что 

делать с питомцем. С такой агрессией он 
столкнулся впервые за все годы совмест-
ной жизни. Причин этому может быть не-
сколько: во-первых, весеннее обострение 
чувств, к тому же у Зоника никогда не было 
подружки. Впрочем, вероятна версия рев-
ности — дело в том, что игуана считает су-
пругу москвича своей истинной хозяйкой и 
испытывает к женщине привязанность.

После выписки пациент проконсульти-
руется с профессором, который наблю-
дает за рептилией и дает советы по уходу, 
кормлению. Рептилия, к слову, в еде не-
прихотлива — кормится травкой, овощами, 
фруктами. 

ГРУЗОВИК ВТОРОПЯХ РАЗДАВИЛ 
ТАКСИ С ПАССАЖИРОМ

Виновником жуткого ДТП 
в московском районе Ясе-
нево, произошедшего 22 
марта, предварительно 
признают водителя само-
свала «Скания» — шофер 
проехал на запрещающий 
сигнал светофора, вре-
зался в «Киа Рио»-такси и 
опрокинулся на легковушку. 
Погибли два человека — во-
дитель и пассажир «Киа».

Как стало известно «МК», 
ДТП произошло в 11.15 на 
пересечении Литовского 
бульвара, улиц Ясногорской 
и Айвазовского. Длинный 
большегрузный само-
свал «Скания» (им рулил 
38-летний Вадим Рубцов, 
уроженец Ульяновской об-
ласти) ехал по Литовскому 
бульвару в сторону улицы 
Рокотова. По словам много-
численных очевидцев, шо-
фер торопился проскочить 
перекресток — вот-вот дол-
жен был загореться крас-
ный сигнал. А водитель 
такси, 49-летний Сергей 
Родионов, предполагал 

повернуть с Литовского 
бульвара на улицу Айвазов-
ского и уже начал маневр. 
Увидев препятствие, само-
свал начал оттормаживать-
ся, на мокрой дороге его 
повело, и многотонная ма-
хина опрокинулась на бок, 
прямо на такси. Из само-
свала высыпалось несколь-
ко тонн гравия. Легковушку 
фактически расплющило. 
На пассажирском сиденье 
находился 35-летний Павел 
Коршунов. Мужчина, как и 
водитель Родионов, умер 
на месте. После увиденного 
водителю самосвала по-
требовалась психологиче-
ская помощь.

Грузовик «Скания» при-
надлежит жителю Москвы. 
Все документы на самосвал 
в порядке, установлена вне-
сезонная резина. Хозяином 
«Киа Рио» является фирма 
«Драйв». Машина не была 
оборудована видеореги-
стратором. Ни лицензии, 
ни путевого листа полицей-
ские не нашли.

В ПОЛИЦИИ РЕШИЛИ БОРОТЬСЯ  
С ПРИЗРАЧНЫМИ НАРКОДИЛЕРАМИ  

РАДИ УЛУЧШЕНИЯ СТАТИСТИКИ
Начинать уголовное пре-

следование по делам о 
незаконном обороте нар-
котиков при отсутствии 
доказательств их сбыта 
собираются запретить 
федеральные власти. МВД 
инициировало соответству-
ющие поправки в Уголовно-
процессуальный кодекс. 

Законопроект призван 
исключить возможность 
необоснованного возбуж-
дения уголовных дел по 
фактам незаконного сбы-
та наркотических средств, 
если в деле нет сведений об 
обстоятельствах продажи 
и заключения эксперта о 
виде, размере и названии 
наркотика.

Как пояснили в силовом 
ведомстве, сейчас по-
добные уголовные дела 
зачастую возбуждаются 

в отношении неустанов-
ленных сбытчиков по ма-
териалам, выделенным из 
административных произ-
водств об их незаконном 
потреблении, либо после 
смерти граждан от пере-
дозировки. В обоих случа-
ях наркотики не изымались 
непосредственно у дилера 
во время их передачи по-
требителю. А это значит, 
что такие дела не имеют 
достаточной доказатель-
ной базы и, соответствен-
но, судебной перспективы. 
Кроме того, возбуждение 
заведомо «провальных» дел 
искажает статистику борь-
бы с незаконным оборотом 
наркотиков в стране. 

Согласно данным правоо-
хранителей в прошлом году 
в следственные органы по-
ступило 2313 материалов 

в отношении неустанов-
ленных сбытчиков нарко-
тиков лицам, умершим от 
передозировки. Еще 11 940 
дел было открыто по фак-
там задержания граждан в 
наркотическом опьянении, 
по которым невозможно 
было произвести изъятие 
средства и установить 
его название и размер. В 
результате по всем этим 
уголовным производствам 
следствие пришлось прио-
становить.

Авторы инициативы по-
лагают, что вносимые в 
законодательство измене-
ния позволят эффективнее 
использовать потенциал 
предварительного след-
ствия и одновременно ис-
ключить нарушения прав 
всех участников уголовного 
судопроизводства. 

УЧАСТКОВЫЙ УСТРОИЛ 
РАСПРОДАЖУ ВЕЩЕЙ ПОКОЙНИКА
Нажиться на вещах по-

койного попытался столич-
ный околоточный. Страж 
порядка забрал себе вещи 
умершего гражданина и на-
значил за них выкуп.

Как стало известно «МК», 
в конце ноября 2018 года в 
столице погиб 42-летний 
приезжий из Молдавии. 
Проводить проверку по 
факту самоубийства было 
поручено участковому от-
дела МВД России по Бутыр-
скому району. К сотруднику 
полиции через некоторое 
время обратился приехав-
ший из Молдавии брат по-
гибшего. Мужчина хотел 
захоронить родственника и 
забрать его вещи. Но участ-
ковый смекнул, что раз есть 
спрос, то можно сделать и 
денежное предложение. И 
предложил брату выкупить 
вещи покойника за... 100 
тысяч рублей. 

Примечательно, что вещи 
были вовсе не брендовые 
— самые обычные куртка и 
брюки и нательное белье, в 
котором несчастный был в 
свой последний час. Также 
«на торги» были выставле-
ны его паспорт и докумен-
ты на машину. Родственник 
покойного попытался по-
торговаться и вроде бы уго-
ворил участкового снизить 
цену до 50 тысяч рублей. 
На самом же деле он об-
ратился с жалобой в отдел 
собственной безопасности 
по УВД Северо-Восточного 
округа. Участковый был за-
держан, когда передавал 
приезжему черную сумку 
с вещами брата. 

Как сообщили «МК» в 
Останкинской межрайон-
ной прокуратуре, уголовное 
дело против участкового 
направлено в Останкинский 
суд. 

Дежурная бригада: Юлия ГРИШИНА, Екатерина СВЕШ-
НИКОВА, Татьяна КИРСАНОВА и др.

telegram:@mk_srochno
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ПОЛЕМИКА

SOSЕДИ

ЗА БУГРОМ

ФИНАНСЫ

ЦБ оставил ключевую ставку 
без изменений — 7,75%. При 
столь высоком показателе 
получение кредитов на раз-
витие предприятий, ориен-
тированных на внутренний 
рынок, весьма затрудни-
тельно. Зато такая ставка 
приманивает спекулянтов 
на рынок российских об-
лигаций, что способствует 
укреплению рубля.

Одним из главных факторов, 
влияющих на уровень ключевой 
ставки ЦБ, является инфляция. И 
сейчас наблюдается редкий случай 
— действительность оказалась луч-
ше мрачных прогнозов. Центробанк 
в пояснительном пресс-релизе с 
облегчением выдохнул: «инфля-
ция складывается несколько ниже 
ожиданий». Она хоть и разогналась, 
подстегнутая повышением НДС, но 
все-таки не до двузначных цифр — 
в марте до 5,2%. Ее неожиданно 
примерное поведение позволило 
регулятору даже улучшить свой 
прогноз: на конец года он ожида-
ет инфляцию в 4,7–5,2% вместо 
прежних ориентиров 5–5,5%. А в 
первой половине 2020 года ЦБ ждет 
возвращения этого показателя к 
отметке 4%.

Столь обнадеживающая пер-
спектива, по идее, должна прида-
вить ключевую ставку вниз. Однако, 
рапортуя о победе над инфляцией, 
Центробанк признает: «Тем не ме-
нее отложенные эффекты могут 
проявляться в ближайшие ме-
сяцы». По его мнению, «в полной 
мере влияние НДС на инфляцию 
можно будет оценить во II квартале 
текущего года», а пик разгона цен 
придется на март-апрель. Верхняя 
точка пика в релизе не уточняется, 
но в более ранних высказываниях 
представители ЦБ не исключали 
скачок до 6%. Этими ожиданиями 
ЦБ и объясняет свою осторожность 
относительно ключевой ставки. 

Однако — на радость экономи-
ческому сообществу — Банк России 
«допускает переход к снижению 
ключевой ставки в 2019 году». По-
чему специалисты так ждут по-
нижения ставки? Да потому, что 
появится возможность развивать 
производство: вслед за снижением 
ключевого индикатора ЦБ вниз идут 
и банковские ставки по кредитам. И, 
кстати, не только для предприятий, 
но и для населения тоже.

Нынешний высокий уро-
вень ставки делает российские 
гособлигации сверхдоходными 
в глазах иностранных биржевых 
спекулянтов, объясняет аналитик 
компании «Открытие Брокер» Тимур 
Нигматуллин. Сравните: ставка на 
американском рынке (их регуля-
тор на днях тоже оставил ее без 
изменений) составляет 2,25%, наша 
— 7,75%. Почувствуйте разницу в 
возможных доходах! Иностранцы 
уже распробовали: за февраль их 
доля на рынке наших облигаций вы-
росла с 24,4% до 25,5%. Поскольку 
российские облигации продаются 
за рубли, иностранные спекулянты 
предъявляют на них высокий спрос. 
Как следствие, наша валюта стано-
вится популярной. По оценке стар-
шего аналитика «Финам» Сергея 
Дроздова, рубль может укрепиться 
и до отметки 62.

Однако удар по рублю может 
прийти откуда не ждали. По мне-
нию аналитика, аномальный рост 
американского биржевого рынка, 
наблюдаемый в последние меся-
цы, неизбежно — и до конца года 
это точно произойдет — сменится 
коррекцией (так элегантно бирже-
вики называют обвал). В результате 
чего пикируют и сами эти валюты. 
По оценке эксперта, в результате 
западного биржевого обвала зна-
чение рубля относительно доллара 
может взлететь до отметки 69. 

Марина ТАЛЬСКАЯ.

СТАВКА НА 
СПЕКУЛЯНТОВ
Эксперты пророчат 
скачки курса рубля

Президент США Дональд 
Трамп заявил, что настало 
время признать Голанские 
высоты израильской терри-
торией. Эта стратегически 
важная земля уже более 50 
лет находится под контролем 
Тель-Авива, но оспаривается 
Сирией и не признается меж-
дународным сообществом. 
Опробовав почву на признании 
Иерусалима столицей ев-
рейского государства, Трамп 
продолжает свою произра-
ильскую линию, даже если 
это грозит рассорить Америку 
с арабскими государствами. 
Что это даст Трампу и Израи-
лю и почему этот клочок земли 
так важен?

Премьер-министр Израиля Би-
ньямин Нетаньяху уже горячо при-
ветствовал слова главы Белого дома, 
назвав их «смелым решением» и от-
метил, что оно принято очень вовре-
мя, так как «Иран пытается использо-
вать Сирию в качестве платформы, 
чтобы уничтожить Израиль».

Голанские высоты оказались 
под контролем израильской армии 
в результате шестидневной войны 
1967 года. В 1981 году израильский 
парламент официально признал Го-
ланские высоты территорией страны. 
Впрочем, другие государства это-
му примеру не последовали и по-
прежнему поддерживают претензии 
Сирии на эту землю. На протяжении 
десятков лет Сирия не оставляла по-
пыток вернуть себе спорную терри-
торию. В ходе прямых и непрямых 
переговоров Дамаск предлагал Тель-
Авиву обменять Голанские высоты 
на подписание мирного договора. 
Эти дипломатические усилия были 
прерваны сирийской войной. Сегод-
ня там живет около 40 тыс. человек. 
Половина местных обитателей жила 
там еще до шестидневной войны. 

Другую половину составляют еврей-
ские переселенцы.

Трамп с самого начала своего 
правления проводил произраильскую 
политику. Это можно объяснить не 
только его родством с представите-
лем влиятельного еврейского клана 
Джаредом Кушнером. Значительную 
часть его электората составляют 
американские евангелисты, которые 
считают, что Иерусалим должен быть 
столицей Израиля. Трамп, а вместе 
с ним и все Соединенные Штаты, 
согласились с ними в конце 2017 
года, признав за Израилем права 
на Иерусалим и перенеся туда свое 
посольство. Впрочем, большинство 
других стран не последовали за ними. 
Арабские государства единогласно 
осудили действия Америки, но даль-
ше слов не пошли.

Кроме того, Трамп связан особо 
теплыми отношениями с израильским 
премьером Нетаньяху. А над тем, 
между прочим, сгустились тучи. На 
носу выборы в парламент, а премьер-
министр столкнулся с официальными 
обвинениями в коррупции, мошенни-
честве и злоупотреблении доверием. 
Трамп хотел бы, чтобы 9 апреля Не-
таньяху снова переизбрался на свой 
пост, поэтому, очевидно, решил под-
держать союзника своим решением. 
Не за горами и очередные амери-
канские президентские выборы. Так 
что это может быть и попыткой от-
воевать еврейский электорат в США, 
который традиционно голосует за 
демократов.

Любовь ГЛАЗУНОВА.

ВЫСОТА НАД УРОВНЕМ ГОРЯ
Почему Трамп решил 
признать за Израилем 
спорную территорию?

В Казахстане задержали 
больше 100 человек, проте-
стующих против переимено-
вания Астаны в Нур-Султан. 
Люди недовольны культом 
личности первого президента 
республики, который навязы-
вается им на фоне социально-
экономических сложностей. 
При этом о массовых проте-
стах речь пока не идет. 

В Казахстане продолжаются 
массовые задержания несогласных 
с переименованием столицы респу-
блики Астаны в Нур-Султан, в честь 
первого президента Нурсултана На-
зарбаева, который уже носит звания 
«лидер нации» и «народный герой». 
В общей сложности 21 и 22 марта в 
Нур-Султане (Астане) задержали 80 
человек. Еще 21 человека задержали 
в Алма-Ате, где под переименование 
в честь бывшего президента попал 
проспект Абая.

Напомним, процесс смены 
имен был запущен 20 марта по ини-
циативе нового главы Казахстана 
Касым-Жомарта Токаева. Тем самым 
он хотел подчеркнуть роль «вели-
чайшего казаха современности». 
Кроме Астаны в честь Назарбае-
ва переименуют все центральные 
улицы городов по всей республике. 
Реакция казахстанцев последовала 
незамедлительно. 

В свою очередь, министр инфор-
мации Казахстана Даурен Абаев за-
верил, что все объекты и компании, 
которые носят название «Астана», не 
будут переименовываться, так как 
это уже сложившийся бренд. Он под-
держал и предложение продолжить 

называть жителей Нур-Султана 
астанинцами.

Эксперты рассказали «МК», 
насколько серьезны протесты в 
Казахстане. 

Толганай Умбеталиева, ген-
директор Центральноазиатского 
фонда развития демократии:

— Новшествами возмутились 
жители всего Казахстана, так как под 
переименование попала не только 
Астана, а все центральные улицы го-
родов республики, в том числе на-
званные в честь поэта и философа 
Абая Кунанбаева, которого народ 
очень уважает. Тем не менее пока 
протесты не охватили всю страну. 
В том числе это связано с тем, что 
процесс переименования запустили 
накануне Навруза, отмечать который 
будут 5 дней — с 21 по 25 марта.

Однако протесты могут разрас-
таться, так как власти игнорируют 
мнение подавляющего большинства 
населения страны. В частности, в 
Facebook удаляются сообщения о 
том, что переименование незаконно, 
так как в Конституции Казахстана на-
писано, что делать это может только 
президент, а не человек, исполняю-
щий его обязанности. Официальные 
лица стараются не замечать проте-
стов. Руководство страны делает вид, 
что Токаев полноценный второй пре-
зидент Казахстана, но это неверно, 
поскольку главу государства в ре-
спублике выбирают всенародным 
голосованием, а не путем передачи 
власти от одного человека к друго-
му. Также казахстанцы против уста-
новления культа личности. У нас уже 
очень много школ, университетов, 

улиц, памятников в честь Назарбае-
ва. Название правящей политиче-
ской партии «Нур Отан» тоже свя-
зано с ним. Даже мечеть есть с его 
аббревиатурой.

Айнур Курманов, лидер 
«Социалистического движения 
Казахстана»:

— Люди очень недовольны пере-
именованиями в честь Назарбаева. 
При этом полицейские прибегают к 
превентивным арестам, то есть про-
тестующие только собираются начать 
свою акцию, а их уже задерживают. 
Впрочем, на данный момент протесты 
вряд ли достигнут больших размеров. 
Последние два года оппозиционные 
митинги вообще были малочисленны. 
Самые массовые выступления были 
зафиксированы в 2016 году против 
приватизации земли и передачи ее 
в аренду китайским фирмам. Тогда 
только в одной Алма-Ате задержали 
около 1,3 тысячи человек. Несмотря 
на это, акции протеста могут нарас-
тать. Тем более что социальное не-
довольство накапливается давно. 
В том числе из-за этого в феврале 
пришлось отправить в отставку 
правительство.

Многие казахстанцы пережили 
шок, когда поняли, что произошло. 
Сначала они посчитали, что Назар-
баев отказался от власти, а потом 
поняли, что он сделал себя вечным 
председателем Совбеза. Теперь по 
статусу и полномочиям он стоит выше 
президента, ему больше не надо ни 
перед кем отчитываться. Назарбаев 
превратился в абсолютного и само-
державного правителя Казахстана. 

Артур АВАКОВ.

Переименование 
столицы и улиц городов 
вызвало протесты  
в Казахстане

АСТАНИНЦЫ  
ПРОТИВ  
НУР-СУЛТАНА

Пятничные парламентские слу-
шания, посвященные право-
вым аспектам нового закона о 
культуре, вышли на редкость 
масштабными. Концентрация 
известных медийных лич-
ностей на один квадратный 
метр зашкаливала. Однако все 
внимание было обращено к 
скандальному музыканту Сер-
гею Шнурову.

Телевизионщики буквально об-
лепили со всех сторон лидера «Ленин-
града». Шнуров поведал, что недавно 
вернулся с концерта в Сургуте, а на 
слушания пришел, потому что было 
время. Певец заявил журналистам, 
что хочет донести до собравшихся 
нехитрую мысль: депутаты и сенаторы 
далеки от народа, а он — нет. И об-
рушился на Минкульт: «Всех разогнать, 
как матрос Железняк!».

В своем выступлении с трибуны 
рок-трубадур был не менее эффектен, 
правда, краток. Говоря о новом законе 
о культуре, Шнуров сказал: «Вы пытае-
тесь с помощью сети поймать океан. 
Сейчас любой блогер — производи-
тель культуры, и регламентировать 
это невозможно. Можно только соз-
дать режим наибольшего благопри-
ятствования». Кроме того, музыкант 
посягнул на святое, заявив, что пора 
давно на стенах всех школ написать, 
что Александр Сергеевич Пушкин уже 
не «наше всё», потому что и помимо 
него есть много творцов.

Коллега Шнурова по сцене лидер 
группы «Машина времени» Андрей Ма-
каревич был менее эмоционален, но не 

преминул обнаружить в концепции за-
кона изъяны. Он обратил внимание на 
пункт, в котором говорится об «угрозе 
гуманитарного кризиса» для России. 
Среди возможных проявлений такого 
кризиса значится «деформация исто-
рической памяти, негативная оценка 
значительных периодов отечествен-
ной истории, распространение лож-
ных представлений об исторической 
отсталости» страны.

«Я согласен, — отметил Макаре-
вич. — Только предлагаю добавить 
пункт о необъективной оценке поло-
жительных периодов истории, а то все 
помнят фильм «Кубанские казаки». (Эту 
комедию Иван Пырьев снял при Стали-
не, в 1949 году — показанная в картине 
счастливая изобильная жизнь резко 
контрастировала с реальностью.)

Также лидер «Машины времени» 
выразил надежду на то, что новый закон 

не превратится в российскую Консти-
туцию, которая сама по себе xороша, 
но «принимается куча подзаконныx 
актов, эти нормы обнуляющих».

Отметился яркой речью и гене-
ральный директор Большого москов-
ского государственного цирка Эдгар 
Запашный. Свое небольшое выступле-
ние он начал с похвал Шнурову, под-
черкнув, что в нем культуры гораздо 
больше, чем во многих людях, которые 
уже покинули этот зал. Чем снискал 
аплодисменты поредевшей к этому 
моменту публики. С похвал дресси-
ровщик перешел в наступление на 
журналистов Александра Невзорова и 
Сергея Доренко, которых за их слова, 
по его мнению, следовало бы отстра-
нить от эфира. Особенно Запашного 
задела та «грязь, которую Невзоров 
написал про похороны певицы Юлии 
Началовой». Дабы оградить прежде 
всего детей от такой информации, За-
пашный просил уделить внимание эти-
ческим аспектам будущего закона.

Что до других выступающих, то 
практически все, от советника прези-
дента по культуре Владимира Толсто-
го до директора Эрмитажа Михаила 

Пиотровского, отмечали, что одна из 
главных заслуг документа — выде-
ление культуры как особой отрасли, 
которую нельзя в чистом виде при-
равнять к сфере услуг.

Спецпредставитель Президен-
та России по международному со-
трудничеству Михаил Швыдкой среди 
положительных аспектов документа 
отметил, что в нем культура рассма-
тривается не как прерогатива только 
общества, государства и профессио-
налов, но как совокупность этих трех 
категорий. Он также вспомнил недав-
ние преследования рэперов, отметив, 
что в данном случае, скорее, общество 
давит на культуру, чем государство.

В целом концепция законопро-
екта предполагает определение: ис-
точником культуры является народ, в 
документе хотят прописать особенно-
сти культурной деятельности в разных 
областях — от литературы до театра. 
Также планируется новый порядок 
увольнений и назначений руководите-
лей культурных учреждений — исходя 
из рекомендаций профессиональных 
сообществ.

Александр ТРЕГУБОВ.

ШНУРОВ 
ПОСЯГНУЛ  
НА ПУШКИНА
И посоветовал 
законодателям  
с помощью сети  
поймать океан

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА:
Алексей МАКАРКИН, вице-

президент Центра политических 
технологий:

— Все, кроме Израиля, считают 
Голанские высоты частью Сирии. 
Если США станут первыми, кто 
поддержит претензии Тель-Авива 
на этот район, они испортят свои 
отношения со странами Ближнего 
Востока. Нет никаких сомнений, что 
ни одно сирийское правительство не 
признает Голанские высоты частью 
Израиля. Поэтому, когда Трамп де-
лал свое заявление, он рассчиты-
вал на то, что сирийская оппозиция 
отвернется от США и Вашингтон 
получит повод выйти из конфлик-
та. Другое дело, что у Трампа нет 
возможности решать сирийские 
вопросы единолично. Его окру-
жение будет оказывать серьезное 
сопротивление на пути признания 
Голанских высот частью Израиля. 
Никто не станет отталкивать от себя 
арабов только из-за того, что так 
захотел Трамп.

Но Сирия не будет пытаться 
военным путем вернуть себе этот 
район. Во-первых, она уже воевала 
с Израилем, и опыт был печальным. 
Во-вторых, на повторный конфликт 
не решился даже отец нынешнего 
президента Сирии Хафез Асад, а 
у его сына еще меньше возможно-
стей и страна, разоренная войной. 
В-третьих, для такой войны Сирии 
нужно заручиться поддержкой со-
юзников — России и Ирана. Москва 
не хочет ссориться с Израилем, а в 
Тегеране достаточно людей, кото-
рые будут прислушиваться к рос-
сийским коллегам.

Артур АВАКОВ.
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Сергей Шнуров разбушевался на слушаниях в Госдуме.

Жители Казахстана митингуют против переименований.
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Подготовила Лина ПАНЧЕНКО
NON-STOP

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Озеро Мичиган у американского города Саут-Хейвен «още-
тинилось» после очень холодной зимы. С приходом тепла лед 

начал быстро таять. Ветер и течение воды привели к неожиданным эф-
фектам — некоторые участки озера украсились завораживающими ле-
дяными узорами из тонких льдинок.

КАДР

ОТСТАВКА

КРИМИНАЛ

ГлАвА РОСГЕОлОГИИ увОлЕН ПОСлЕ СКАНдАлА  
С зАМЕСТИТЕлЕМ

в НИжНЕКАМСКЕ ЭКСТРЕМИСТ зАРЕзАл ПОлИцЕйСКОГО

Об отставке Романа Панова 
«директивой правительства» 
сообщила замминистра Минэко-
номразвития Оксана Тарасенко, 
не раскрыв подробностей. Но 
очевидно, что у ведомства большие 
проблемы с руководством. 29 января 
был уволен заместитель Панова Рус-
лан Горринг, который выложил в Сеть 
видео с нецензурной бранью и рас-
сказами о сексуальных отношениях 
с подчиненными. В Горринге узнали 
приятеля Панова Руслана Ганижева, 
который, как выяснилось, находился 
в розыске. 9 марта Ганижева аресто-
вали по обвинению в мошенничестве 
в особо крупном размере. По данным 
следствия, в 2011 году он получил от 
бизнесмена более 5 млн рублей за 
«беспрепятственное осуществление 
коммерческой деятельности» в Под-
московье. Деньги якобы предназна-
чались главе райсовета депутатов 
Газейкину, но Ганижева задержали. 
Он дал признательные показания, 
после чего был отпущен под под-
писку, но скрылся от следствия. Га-
нижев изменил фамилию и отчество 
и устроился замом Панова.

В Татарстане в пятницу выяс-
няли обстоятельства дерзкого 
убийства полицейского. Нападе-
ние произошло около 9.45 рядом с 
отделом МВД России по Нижнекам-
скому району, видео произошедшего 
есть в Сети. На ролике видно, как 
мужчина бежит за полицейским, 
а тот стреляет в него, после чего 
мужчина падает. Также видно, что 
на проезжей части лежит другой 
полицейский. Произошедшее очень 
сдержанно комментировалось офи-
циально, поэтому быстро обросло 
версиями. По данным некоторых 

СМИ, на полицейского якобы напал 
преступник, который сбежал при 
перевозке его в изолятор временно-
го содержания. Нашелся очевидец, 
рассказавший, что полицейские 
преследовали беглеца до остановки, 
потом он выхватил нож и сразу, без 
всяких угроз напал на одного из них. 
Второй якобы отбежал в сторону, а 
потом бросился за убийцей, открыв 
стрельбу из табельного оружия. Есть 
и свидетели, утверждающие, что 
нападавший выкрикивал экстремист-
ские лозунги. В пресс-службе МВД РТ 
гибель полицейского подтвердили. 
Убитый, по данным пресс-службы, 
— участковый. Его злоумышленник 
несколько раз ударил ножом в шею. 
А вот от раскрытия других обстоя-
тельств произошедшего полиция на 
момент выхода номера «МК» в печать 
воздержалась, сообщив лишь, что 
«ставший свидетелем происшествия 
коллега пострадавшего произвел из 
табельного оружия два выстрела в 
злоумышленника, в результате чего 
тот скончался».  

c 1-й стр.
И тем не менее выдает 
фразу: «Если человек 
состоялся, если он не-
ординарен, он имеет 

право на все эти блага». Так никто и 
не спорит. Если ты весь такой бога-
тый, состоявшийся и неординарный 
чиновник — купи себе какой-нибудь 
двухэтажный восьмиколесный зо-
лотой лимузин и катайся на нем на 
работу. За свои деньги.

Но обсуждалось, напомню, 
ограничение стоимости закупки 
автомобилей для чиновников. За-
купки за наши с вами деньги — за 

те самые налоги, которые у нас из 
зарплаты вычитают.

Чувствуете разницу?
А в Госдуме, похоже, не чувству-

ют. И нашими деньгами распоря-
жаются как своими собственными. 
Заслужили ведь — неординарные, 
состоявшиеся, богатые, успешные 
и образованные.

Но не в народном понимании 
богатые, успешные и образован-
ные. Отсюда и исконная лютая 
ненависть.

Да, законопроект отклонили.
Дмитрий ПОПОВ.

ИСКОННАЯ ЛЮТАЯ...
ЗЛОБА ДНЯ

Роман Панов

Видео с Горрингом

РЕМОНТ

ФЕМИДА

цИфЕРблАТу бИГ-бЕНА вЕРНуТ ИзНАчАльНый вИд

уКРАИНцА ПАвлА ГРИбА ПРИГОвОРИлИ  
К 6 ГОдАМ КОлОНИИ

Сотрудники, которые работали 
над проектом реконструкции 
лондонской башни Биг-Бен, рас-
сказали, что циферблату башни 
вернут золотисто-синий цвет, 
каким он и был в 1859 году. Ча-
совая башня сейчас на капремонте. 
На ремонт закрыты три из четырех 
циферблатов. Закончить рекон-
струкцию планируют к 2021 году, 
ее стоимость оценивают в $80 млн.  
Как рассказал изданию aBC News 
один из реконструкторов, «было не-
вероятно увлекательно постепенно 
воссоздавать внешний вид башни, 
менявшийся в течение десятиле-
тий, и мы очень взволнованы тем, 
что сможем увидеть оригинальную 
цветовую схему, которая снова 
предстанет перед современным 
Лондоном».

Северо-Кавказский окруж-
ной военный суд приговорил 
гражданина Украины 20-летнего 
Павла Гриба к 6 годам колонии 
общего режима по обвинению 
в содействии терроризму. По 
версии следствия, украинец через 
переписку в соцсети убеждал 
школьницу из Сочи взорвать бомбу 
на ее выпускном, а затем бежать из 
России. В 2017 году спецслужбы 

выманили его из Украины в Бело-
руссию под предлогом встречи с де-
вушкой, задержали, а затем отвезли 
в Россию. Гриб считает уголовное 
дело политически мотивированным. 
У него врожденное заболевание 
— синдром портальной гипертен-
зии, он инвалид с детства. Грибу 
неоднократно вызывали «скорую» 
прямо в зал суда. Защита намерена 
обжаловать вердикт.
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СВОБОДНАЯ ТЕМА 3
Юрий Тавровский, профессор РУДН, востоковед

Почти шесть лет назад, в сентя-
бре 2013 года, китайский лидер Си 
Цзиньпин выдвинул идею создания 
«экономического пояса Шелкового 
пути». Месяц спустя она была до-
полнена идеей создания «морского 
Шелкового пути XXI века», и вместе 
они стали известны как «Пояс и путь». 
За минувшее время «Пояс и путь» 
стал международным брендом: ини-
циатива Пекина приобрела много-
численных сторонников и участников 
— возможность получить низкопро-
центные кредиты и инвестиции мало 
кого оставит равнодушным.

Широкую гамму чувств, при этом 
преимущественно негативных, вызы-
вает инициатива Поднебесной в сто-
лицах великих держав. Возвышение 
Китая само по себе тревожит Амери-
ку и Европу, где все чаще вспоминают 
поначалу звучавшие смехотворно ло-
зунги про «ветер с Востока, который 
довлеет над ветром с Запада». А тут 
еще появилась стратегия сложения 
усилий стран Евразии, которая вы-
глядит особенно привлекательно на 
фоне начавшегося развала нынешне-
го мирового порядка — английского 
Брекзита, американского бегства из 
Транстихоокеанского торгового пар-
тнерства, из Парижского соглашения 
по климату и торгового соглашения 
НАФТА, из американо-российского 
соглашения по РСМД… Недаром 
«Пояс и путь» стал одной из основных 
претензий, предъявленных Китаю в 
начале «торговой войны».

В Пекине, похоже, не ожидали 
столь быстрого и масштабного пере-
хода к открытой враждебности после 
почти 40 лет режима «наибольшего 
благоприятствования», полученного 
за переход Китая на сторону Запа-
да во времена «холодной войны». С 
начала 1980-х годов отмена торго-
вой блокады, доступ на рынки, по-
токи капиталов и предоставление 
современных технологий помогли 
не только включить Поднебесную в 
глобальные производственные це-
почки в качестве «мастерской мира», 
но и реализовать на практике идею 
конвергенции плановой и рыночной 
экономики, создать «социализм с 
китайской спецификой». Тем более 
неожиданно в 2018 году обрушились 
санкции и угрозы еще больших санк-
ций. В надежде на возврат к «старым 
добрым временам» или хотя бы на вы-
игрыш времени для сокращения за-
висимости от внешних рынков китай-
ские руководители идут на серьезные 
уступки. Но «Пояс и путь» в жертву 
американскому натиску приносить 
не стали. Об этом говорит твердое 
намерение провести в конце апре-
ля в Пекине второй саммит по этой 
тематике с участием глав государств 
и правительств заинтересованных 
стран, включая Россию.

Успех межконтинентального 
проекта особенно заметен на тер-
ритории самого Китая. Высоко-
скоростная железная дорога и ско-
ростное шоссе связали Пекин со 
столицей Синьцзяна Урумчи. Этот 
5-миллионный город становится 
главным транспортным узлом-хабом 
на путях в Европу и Юго-Западную 
Азию. В расчете на внешние рынки 
в стране строятся новые города-
спутники и технопарки, свободные 
экономические зоны и логистические 
«сухие порты», исследовательские 
центры новейших компьютерных, 
медицинских, технических наук. Не 
надо быть мудрецом, чтобы понять: 
за счет перераспределения бюдже-
та происходит ускоренное развитие 
«китайской Сибири» — традиционно 
отстающих и малонаселенных про-
винций северо-запада. Преодолева-
ется опасная несбалансированность 
развития разных частей страны. По 
всей территории распределяются 
население, промышленные и науч-
ные центры.

Китайцы в своей массе одобря-
ют начатый Си Цзиньпином «поворот 
на Запад», открывающий дополни-
тельные льготы и перспективы перед 
государственными и частными пред-
приятиями, дающий шанс на само-
реализацию молодым пассионариям, 
которые едут осваивать «китайскую 
целину». В то же время приходится 
слышать, что слишком много денег 
уходит на помощь развивающимся 
странам вдоль Нового шелкового 
пути, что этим средствам нашлось бы 
применение в самой Поднебесной. 
Такие настроения, конечно, имеют 
право на существование, однако не 
учитывают геополитические реалии 
современного мира.

Нарастание совокупной мощи 
Китая сильно озаботило Запад вско-
ре после мирового финансового 
кризиса 2008–2009 годов. Ведущие 
страны мира потратили триллио-
ны на поддержание своих банков и 
фактически потеряли эти средства. 
Китайцы же только ускорились за 
счет бюджетного финансирования 
новых транспортных магистралей, 
жилья, больниц, вокзалов и прочих 
общественно полезных объектов. 
В 2009 году предложенная прези-
дентом Обамой схема американо-

китайской мировой гегемонии G-2 
была отвергнута в Пекине — там не 
захотели быть сателлитом Вашинг-
тона. Тогда Америка объявила о «по-
вороте к Азии». Активизировались 
вооруженные силы США и их союзни-
ков вблизи китайских берегов, к ним 
стали чаще приближаться авианос-
ные группы. В Малаккском проливе, 
через который проходит около 90% 
внешней торговли КНР, расположи-
лись корабли береговой охраны США. 
Одновременно началось создание 
новой торговой группировки под на-
званием «Тихоокеанское торговое 
партнерство», в которое подчеркнуто 
не пригласили Китай.

Реакцией Пекина на перспекти-
ву блокады морских торговых путей 
стал поиск альтернативных сухопут-
ных маршрутов. Похоже, именно в 
конце «нулевых» вспомнили о Ве-
ликом шелковом пути, который с II 
века до н.э. по XV век служил важным 
каналом двусторонней торговли Под-
небесной со странами Центральной 
Азии, Восточной и Западной Европы. 
Проработка инициативы заняла не-
сколько лет, она была провозглаше-
на Си Цзиньпином в сентябре 2013 
года.

За минувшие пять лет Китай под-
писал соглашения о сотрудничестве 
со 106 странами и 29 международ-
ными организациями, инвестиро-
вал свыше $80 млрд в страны, рас-
положенные вдоль «Пояса и пути». 
Были созданы 82 района торгово-
экономического сотрудничества. 
Объем торговли между Китаем и 
этими странами составил около $6 
трлн. Не обошлось без проблем. 
Трудности и шероховатости стали 
проявляться на объектах «Пояса и 
пути» в Шри-Ланке, Пакистане, Мьян-
ме, Малайзии, Таиланде, Туркмении, 
Киргизии. Причины разные — от не-
достаточной технической проработки 
проектов с местными властями до 
недопонимания финансовой основы 
сотрудничества. В некоторых сто-
лицах радостно восприняли «Пояс 
и путь» как возможность безвоз-
вратно получить финансирование 
под новые проекты и примитивно 
присвоить часть средств. Когда же 
пришла пора рассчитываться даже 
по льготным кредитам, настроение 
сильно ухудшилось.

Что касается нашей страны, то, 
как ни странно, Россия пока остается 
в стороне от новостроек «Пояса и 
пути». Проект ВСМ «Москва–Казань» 
вот уже несколько лет не может сдви-
нуться с места. Миллиардные вложе-
ния фонда «Шелковый путь» в про-
екты «Ямал-СПГ» и СИБУР, конечно, 
важны, но они лежат в стороне от 
инфраструктурной основы «Пояса и 
пути». Такое положение дел выглядит 
неестественно не только с точки зре-
ния заявлений руководителей России 
и Китая об углублении стратегиче-
ского партнерства. Важнейший уча-
сток Нового шелкового пути проходит 
по нашей территории и действует 
с 1992 года. Вскоре после развала 
Советского Союза действовавшие 
на тот момент железные дороги Ки-
тая, Казахстана, России, Белоруссии, 
Польши, Германии и Голландии без 
шума и фанфар соединили в одну 
трассу. Контейнерные поезда стар-
туют на берегу Желтого моря в пор-
ту Ляньюньган, проходят через весь 
Китай до КПП Алашанькоу на границе 
с Казахстаном, пересекают эту стра-
ну и входят на территорию России. 
Неблизкий путь через Западную 
Сибирь, Урал и европейскую часть 
страны приводит поезда в Белорус-
сию и затем в Польшу. Там, второй раз 
после Алашанькоу, с учетом разной 
ширины колеи, меняются колесные 
пары. Ну а от Польши рукой подать до 
Германии и Голландии. В последние 
годы контейнерные поезда стартуют 
в разных промышленных центрах Ки-
тая и направляются в разные страны 
Европы. Поток товаров быстро рас-
тет, причем в обоих направлениях. 
Китай наращивает экспорт в Европу, 
опасаясь за американский рынок. В 
то же время, с учетом потребностей 
китайского среднего класса, быстро 
растет спрос на европейские про-
дукты питания и напитки, предметы 
роскоши. По экспоненте расширя-
ется электронная торговля. В любом 
случае российский участок остается 
«золотым звеном», которое соединя-
ет важнейшие части складывающе-
гося на глазах пазла под названием 
Новый шелковый путь.

Почему наши мудрецы в Белом 
доме никак не могут конвертиро-
вать богом данные географические 
преимущества России в объекты 
нового инфраструктурного и про-
мышленного строительства? Почему 
нельзя найти точки соприкосновения 
национальных интересов с Китаем в 
столь нужном деле? Президент Путин 
как-то призвал «поймать китайский 
ветер в паруса российской экономи-
ки». Хочется верить, что это удастся 
сделать, рано или поздно. Но лучше 
бы рано.

КОММЕНТАРИИ   
на сайте

Список опасных собак 
сократился,  
но владельцы все равно 
недовольны
Список пород потенциально 
опасных собак резко сокра-
тился. Министерство вну-
тренних дел пересмотрело 
перечень из 69 наименований 
и оставило всего 13. Тем не 
менее кинологи говорят, что 
реестр еще неокончательно 
сформирован и в нем возмож-
ны изменения. 

МВД собрало более 100 заме-
чаний, обновления были основаны 
на предложениях общественников, 
в том числе предложениях Россий-
ской кинологической федерации. 
В новом списке оказалось 12 по-
род, и отдельным пунктом выведены 
метисы. Среди опасных Министер-
ство внутренних дел оставило та-
кие виды, как американский бандог, 
бэндог, питбульмастиф, амбульдог, 
булли кутта, бразильский бульдог, 
гуль донг, северокавказские соба-
ки, волко-собачьи гибриды, акбаш, 
бульдог алапахский чистокровный 
(отто), волкособ, гибрид волка и 
метисы (помеси) вышеуказанных 
псов. Представители перечислен-
ных пород могут находиться без 

намордника только на огороженной 
территории, которая принадлежит 
ее владельцу. А о наличии за забо-
ром опасной собаки из указанного 
списка должна свидетельствовать 
предупреждающая надпись. Во всех 
остальных случаях пес должен быть 
«обезврежен», а хозяину необхо-
димо исключить возможность сво-
бодного перемещения животного 
при пересечении проезжей части 
автодороги, в лифтах, помещениях 
общего пользования МКД, во дворах 
жилых домов, на детских и спортив-
ных площадках, а также и в принципе 
не гулять нигде, кроме специальнх 
собачьих площадок. 

— В список вошли только те по-
роды, в которых не велась селекция 
на лояльность к человеку, в связи 
с чем особенности их поведения 
остаются не до конца изученными, 
— комментирует президент Россий-
ской кинологической федерации 
Владимир Голубев. — По мнению 
специалистов, опасными могут быть 
только отдельные особи, а не родо-
вые и породные группы, особенно 
если речь идет о планомерной се-
лекции. В стандарте каждой породы 
любое проявление агрессии упо-
минается как дисквалифицирующий 
порок, выводящий собаку из разве-
дения. Мы надеемся, что само поня-
тие «опасная порода» исчезнет — и 
потребность в каких-либо списках 

отпадет. По мере появления дока-
зательств, что агрессивные особи 
полностью выведены из племенной 
работы с той или иной породой, мы 
будем ходатайствовать об исклю-
чении ее из перечня.

Помимо этого он отметил, что 
определение «потенциально опас-
ные собаки» может быть перефор-
мулировано как «собаки, которые 
не прошли обучение и не показали 
положительный результат при их 
тестировании на социальную адап-
тацию и безопасность».

Напомним, обсуждение по-
тенциально опасных пород собак 
ведется в рамках принятия закона 
«Об ответственном обращении с жи-
вотными». В первоначальный список 
вошло 69 пород, включая весьма 
дружелюбные представители дру-
зей человека, такие как шарпей, ри-
зеншнауцер и немецкая овчарка. 

Как рассказала «МК» заводчица 
ризеншнауцеров с 15-летним ста-
жем Марина Григоренко, список 
опасных пород разжег настоящую 
войну между владельцами на со-
бачьих площадках.

— Как только появился первый 
список, практически сразу же вла-
дельцы не вошедших в него собак 
начали приставать к нам, — говорит 
Марина. — Каждый считает своим 
долгом спросить, где наш намордник 
и почему мы идем по этой дорож-
ке. Хотя любой заводчик, имеющий 
опыт, знает, как ему воспитывать 
свою собаку, чтобы она была безо-
пасна для общества. Более того, я 
уже 20 лет работаю грумером и могу 
с точностью сказать, что кусаются и 
ведут себя плохо чаще маленькие 
песики. Например, скотч-терьеры, 
американские коккер-спаниели, пу-
дели и даже йоркширские терьеры. 
Чаще всего люди просто не пони-
мают, как обращаться с породой, 
оттого и проблемы. Допустим, тех 
же стаффордширских терьеров вы-
водили не как личных охранников, а 
для охоты на дичь. 

Но самое страшное, по сло-
вам Марины, что, пользуясь этим 
перечнем, противники собачников 
начали кампанию за усыпление щен-
ков указанных пород и запрет на их 
разведение в будущем. 

Екатерина СТЕПАНОВА.

c 1-й стр.
Адвокаты хоккеиста по-
яснили «МК», что не 
могут доверять беспри-
страстности нижего-

родских судей, так как не исключают 
горячей дружбы между судьей Чайко 
и последним бойфрендом певицы 
Вячеславом Кудрей, который когда-то 
работал с председательствующим в 
одном суде.

Напомним, что Началова через 
суд просила признать недействи-
тельным заключенный ранее с Алек-
сандром Фроловым договор купли-
продажи одной второй доли квартиры 
в элитном комплексе. Всеми правда-
ми и неправдами Юлия перенесла 
слушания в Нижний Новгород. Уже 
тогда она не скрывала своих отно-
шений с Кудрей.

Когда хитрый план был раскрыт 
адвокатами хоккеиста, те на заседа-
нии 25 января потребовали вернуть 
дело в Москву. Тем более что уже 
тогда была очевидна заинтересо-
ванность председательствующего су-
дьи Алексея Чайко к одной из сторон. 
Во-первых, тот отказался говорить 
защитникам хоккеиста, кому конкрет-
но он намерен отдать на почерковед-
ческую экспертизу расписку (а это, 
пожалуй, самый главный документ, 
доказывающий то, что Фролов ничего 

не должен певице). Во-вторых, он 
также почему-то запретил адвокатам 
истребовать документы, подтверж-
дающие квалификацию и профес-
сионализм эксперта.

Кроме жалобы адвокаты наме-
рены подать отвод всему составу 
нижегородского областного суда.

«Ответчик по делу №2-2532/2019 
Началова-Алдонина Ю.В. состоит во 
взаимоотношениях с судьей Ниже-
городского областного суда Кудрей 
В.С., который, в свою очередь, входит 
в состав совета судей Нижегородской 
области... В многочисленных публи-
кациях в СМИ имеются сведения и 
фотографии, что Началова-Алдонина 
Ю.В. состоит во взаимоотношениях с 
судьей Нижегородского областного 
суда Кудрей В.С.», — говорится в за-
явлении на отвод.

При этом защита хоккеиста за-
паслась ссылками на ряд СМИ, кото-
рые освещали бурный роман певицы 
и судьи. В интервью журналистам 
певица рассказывала, что у нее с 
Кудрей все серьезно и они даже ду-
мают о свадьбе. Видимо, в эту папку 
ляжет и фотография Кудри с похорон 
Началовой.

Кроме того, адвокаты хоккеиста 
делают упор на то, что «судья Ниже-
городского районного суда города 

Нижнего Новгорода Чайко А.А., осу-
ществляющий производство по делу 
№ 2-2532/2019, являлся помощником 
судьи Нижегородского областного 
суда», когда там уже трудился в долж-
ности судьи последний бойфренд 
певицы.

Сложно представить, чем закон-
чится процесс и все дело в целом. 
Возможно, здесь не обойдется без 
вмешательства Верховного суда, куда 
уже успели пожаловаться адвокаты 
Фролова. Тем временем адвокаты На-
чаловой уверяют, что в апреле «точно 
ничего не будет»:

— Процесс определенно будет 
отложен или прекращен. Что именно, 
зависит от того, будет ли у судьи к 
следующему заседанию подтверж-
денная документально информация 
о том, что Юлия Началова умерла, 
— пояснил «МК» адвокат Началовой 
Дмитрий Кваша.

Он также пояснил, что «все пра-
вовые последствия с момента смерти 
прекращаются», кроме того, «все до-
веренности, которые были выданы на 
юристов, на других лиц, которые мог-
ли представлять интересы, с момен-
та смерти будут недействительны». 
Другими словами, дело, возможно, 
будет заново рассмотрено, но уже 
как минимум через полгода — когда 
будет решен вопрос с наследством 
певицы.

— Что же касается долга — был 
он или нет — разберется суд, — за-
явил адвокат Началовой.

Вот только вопрос, какой.
Дарья ФЕДОТОВА.

Лолита развеяла слухи  
о своей болезни  
через «МК»
Новостные ленты взорвались 
поздним вечером: Лолита 
упала в обморок на концерте в 
Ростове-на-Дону. «Скорая по-
мощь», реанимация, все как 
положено… Мы дозвонились 
Лолите, дабы понять, что слу-
чилось. «Такое ощущение, что 
всем хочется мертвечины», — 
посетовала певица.

— Какие-то чудаки все это раз-
несли, — обескураженно произнесла 
артистка. — Даже не знаю, откуда 
это пошло. Сидела после концерта, 
ужинала, и тут как мне стали звонить, 
спрашивать про реанимацию…

— Может, на концерте людям 
что-то привиделось?

— У меня просто в райдере «ско-
рая помощь» заказана всегда. Она и 
вчера дежурила. После того гиперто-
нического криза, который был у меня 
в Могилеве, когда четыре песни во 
Дворце спорта доработала и — бабах, 
меня увезли. Давно было.

Я тогда, конечно, испугалась, 
во-первых. Во-вторых, прошла об-
следование, и с тех пор мы внесли 
в райдер обязательную «скорую по-
мощь», которая должна дежурить на 
концертах. У меня же и музыкантам 
по 60 лет — гитаристу, клавишни-
ку. Тоже с таблетками ездят, бывает 
всякое. Мы и до и после концерта 
обязательно меряем давление. Если 
надо — кардиограмму, сердечный 
ритм. Это обычная практика. Просто 
надо следить всегда.

— Значит, просто «скорая» 
кого-то переполошила?

— Она вообще-то и не мозолила 
особо глаз никому. Мы всегда эту 
«скорую» стараемся как-то прятать. 
Двор театра, где она стояла, вообще 
закрыт, там даже не видно. Но самое 
смешное, что пришлось вызывать 
в итоге две «скорые». Может, это 
кого-то и возбудило.

— Две? Ну тогда это дей-
ствительно могло выглядеть 
подозрительно…

— Просто, когда приехала пер-
вая и мы начали мерить давление 
перед концертом, она (медсестра) 
достает такую домашнюю пукалку, 
которая каждый раз по-разному дав-
ление меряет и всегда неправильно, 
— ни наушников, ни стетоскопа.

Я говорю: «Послушайте, что 
это?» — «А у нас во всей больнице 
так», — отвечает она. Я промолчала, 
конечно. Потом после концерта вы-
хожу, смотрю — у нее такая малень-
кая аптечка в пакетике.

Я опять говорю: «Простите, а 
где ваш аппарат — такой с напаль-
чниками, который определяет со-
стояние крови, содержание кисло-
рода в крови, что самое главное, и 
сердцебиение, что после концерта 
очень важно». Потому что у меня 
всегда немножко тахикардия. «Ой, 
— говорит, — наверное, в машине 
есть».

Короче, мы выгнали эту «ско-
рую», платную, кстати. Чувиха просто 
приехала посмотреть. Прикольно! 
Думали, платную проще, чтобы обыч-
ную не беспокоить. Вызвали в итоге 
обычную «скорую». Они приехали и 
объяснили нам, что это за платная 
«скорая» — для выведения людей из 
абстинентного синдрома, то есть с 
бухача. Они на это и нацелены.

— По старой-то памяти, 

похоже, решили, что как раз по 
адресу едут, да?

— Не знаю, что они там решили. 
У них есть все для того, чтобы, если 
человек где-то нажрался, то его тут же 
и определить по назначению…

Причем вот поражаюсь. Запу-
стил какой-то телеграм-канал, начали 
звонить, я всем говорю: «Ребята, это 
фейк, у нас райдер, хотите — пока-
жем. Это — массовое мероприятие, 
и зрителям может стать плохо, мы 
всегда держим «скорую». Лично всем 
своим голосом объясняла. Бесполез-
но! «Новость» полетела во все сводки 
и ленты.

— Значит, будешь долго 
жить!

— А вот скотство какое-то. Такое 
ощущение, что всем хочется мертве-
чины. Это же рейтинг…

— Человеческую природу не 
переделаешь. Падки люди на 
комедии и трагедии. Здоровья 
тебе!

Артур ГАСПАРЯН.

СВЯЗАННЫЕ ОДНИМ ПОЯСОМ
Почему Россия не спешит вписаться в Новый 

шелковый путь

СМЕРТЬ  
В ОБНИМКУ  
С БУТЫЛКОЙ
Страшные подробности 
гибели Михаила Лесина
Рассекречены документы пол-
ного медицинского отчета о 
смерти в США известного рос-
сийского медиаменеджера 
Михаила Лесина. Он был най-
ден мертвым в номере амери-
канского отеля 5 ноября 2015 
года. «МК» проанализировал 
досье, где восстановлена кар-
тина его поведения перед ги-
белью. 

Как только пришло известие о 
кончине Лесина, российские СМИ 
сошлись во мнении, что причина 
смерти — сердечный приступ. По-
пулярной также была конспироло-
гическая версия о тайном убийстве. 
Однако после 11 месяцев расследо-
вания федеральный прокурор США 
заявил, что смерть Михаила Лесина 
была ненасильственной. Отмечалось, 
что накануне смерти Лесин на не-
сколько дней ушел в запой, в день 
своей кончины также был сильно пьян, 
упал в номере, а смерть наступила в 
результате травм головы и шеи.

Мы проанализировали отчет 
американских специалистов. В фе-
шенебельный отель Four Seasons в 
Вашингтоне Лесин заехал 2 ноября 
2015 года. 

15.53 Лесин вошел в свой 
номер. 

16.02 Лесин взял из мини-бара 
бутылку водки.

16.10 Бутылка виски. 
На следующий день, 3 ноября:
00.35 Лесин не спит, взял из 

бара пиво.
04.00 Снова пиво.
04.09 Бутылка белого вина.
04.24 Баночка диетической 

колы.
В районе пяти утра он несколь-

ко раз открывал и закрывал дверь 
своего номера, при этом неизвестно, 
выходил ли из комнаты.

05.41  Лесин выходит из 
номера 

05.45 В лобби отеля Лесина за-
метил менеджер. Предположительно, 
с бутылкой текилы.

17.09 Гость открыл бутылку 
пива.

17.14 Еще одну бутылку пива.
17.45 «Проведать» Лесина приш-

ли сотрудники службы безопасности, 
он спал в номере. 

18.15 Снова взял бутылку бело-
го вина.

18.25  Лесин отк рывает 
глинтвейн. 

20.30 К нему якобы пришел 
знакомый. Об этом гостю сообщил 
сотрудник отеля, но Лесин ответил, 
что не хочет никого видеть.

22.38 Он выходит из номера, 
оставляя комнату открытой. Затем 
спустился вниз, опираясь на стены, 
при этом Лесин был одет, но обуви на 
нем не было. Он вошел в ресторан.
Обратно в номер в тот вечер Лесина 
проводил сотрудник отеля примерно 
в 22.53.

На следующий день, 4 ноября:
00.35 Лесин снова выходит из 

номера и блуждает по этажу при-
мерно 20 минут. Он доходит до лобби 
отеля, опираясь на стены.

Затем из-за того что Лесин в 
непрезентабельном виде слишком 
часто встречался с гостями, а в го-
стинице также ожидалось прибытие 
вип-гостя, связанного с секретной 
службой США, сотрудники отеля по 
очереди дежурят у двери номера Ле-
сина, чтобы быть уверенными, что он 
остается внутри.

04.46 Лесин пытается предло-
жить одному из сотрудников отеля 
деньги, если тот принесет ему ал-
коголь, но сотрудник отказался. К 
тому моменту весь персонал отеля 
предупредили, что этому гостю боль-
ше не следует продавать алкоголь и 
наполнять бар. Тогда Лесин берет 
такси и уезжает из отеля.

05.50 Он возвращается с не-
большой бутылочкой в руках.

08.54 Снова появляется в лобби, 
сотрудники утверждают, что он опять 
искал алкоголь, затем уехал из Four 
Seasons.

В докладе отмечается любопытная 
деталь: сотрудники службы безопас-
ности отеля изготовили специальный 
ключ, которым можно было запирать 
дверь номера Лесина снаружи. При 
этом изнутри ее было бы невозможно 
открыть. Это было сделано якобы для 
того, чтобы сотрудник мог провести с 
Лесиным беседу «о его состоянии». 

Из похожего доклада из отеля 
The Dupont Circle Hotel, где Лесин и 
был найден мертвым утром 5 ноября, 
становится ясно, где он был, когда 
несколько раз утром 4-го числа вы-
езжал из Four Seasons.

В 05.31 Лесин уже оформил но-
мер в новом отеле, затем уехал. 

В 10.48 он вернулся уже с двумя 
большими сумками. В СМИ затем со-
общали, что сумки были заполнены 
бутылками с алкоголем.

Последним, кто вошел в номер 
Лесина, был менеджер отеля, это 
случилось 5 ноября в 11.32 утра. 

В номере The Dupont Circle Hotel, 
где обнаружили труп Михаила Ле-
сина, нашли разбросанные на полу 
бутылки из мини-бара. В двух сумках, 
которые Лесин принес с собой, еще 
оставалось несколько не распеча-
танных бутылок алкоголя. Так как при 
Лесине не было никаких документов, 
личность умершего удалось устано-
вить не сразу, а только после того, как 
к делу подключились представители 
российской дипмиссии.

Илона ХАТАГОВА.

РОМАН НАЧАЛОВОЙ 
ЗАКОНЧИТСЯ В СУДЕ

ФАУНА

ЧЕРТОВА ДЮЖИНА 
СТРАШНЫХ ПСОВ

«ВСЕМ ХОЧЕТСЯ МЕРТВЕЧИНЫ»

In
ST

aG
ra

m
.C

o
m

@
lo

lI
Ta

m
Il

ya
VS

ka
ya

Ризеншнауцерам 
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исключили из 
числа опасных 
собак.
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Их лишь три на весь мир. Ими 
гордятся в России, Китае и 
Северной Корее. Остальным 
странам остается только вос-
хищаться и завидовать. Они — 
военные ансамбли.
Один из лучших таких коллек-
тивов — Академический ан-
самбль песни и пляски войск 
Национальной гвардии. Его ру-
ководитель и главный дирижер 
— генерал-майор Виктор Ели-
сеев. В эксклюзивном интер-
вью «МК» он приоткрыл завесу 
секретности и рассказал, что 
это значит — руководить таким 
мощным, одновременно воен-
ным и музыкальным коллекти-
вом. Как попадают в ансамбль, 
можно ли отслужить в его рядах 
срочную службу, разрешено ли 
музыкантам самим выбирать, 
что исполнять, а также за что 
коллектив любят в Северной 
Корее и какую роль сыграл для 
музыкантов Иосиф Кобзон — на 
все эти вопросы Виктор Петро-
вич ответил со всей откровен-
ностью. А также признался, 
какие песни любит он сам и что 
поют у него дома во время за-
столий. 

— Виктор Петрович, как начи-
нался ваш путь к пульту дирижера 
главного оркестра Нацгвардии? 

— В 1969 году я попал на срочную 
службу в самодеятельный ансамбль 
полка 7456 — сегодня это Централь-
ный Оршанско-Хинганский Красноз-
наменный округ Национальной гвар-
дии РФ. Вот при нем и существовал 
ансамбль. Когда отслужил, мне нашли 
гражданскую должность: предложили 
работать хормейстером.

А в 1973 году Юрий Михайлович 
Чурбанов и Иван Кириллович Яковлев 
(он был тогда командующим внутрен-
них войск) организовали профессио-
нальный коллектив.  И меня пригласи-
ли главным хормейстером. Вот уже 45 
с половиной лет прошло, как работаю 
здесь… 

— Вы с детства с музыкой?
— Да, в шесть лет мама приве-

ла меня в музыкальную школу имени 
Дунаевского на Песчаной улице. Меня 
приняли в подготовительный класс. В 
1976 году я поступил в Институт им. 
Гнесиных на вечернее отделение. 
Проучился полгода — и меня забрали 
в армию, как раз в этот самый оркестр. 
После дембеля я вернулся учиться в 
Институт им. Гнесиных и одновремен-
но работал. 

— Сейчас вы в должности ге-
нерала. Как вы стали из музыканта 
военным человеком? 

— Юрий Чурбанов предложил 
мне перейти. Мне присвоили звание 
лейтенанта.  У меня появилась пер-
спектива роста, я уже мог дойти до 
майора. Стал на 20–30 рублей больше 
получать. В административном плане 
также многое изменилось: я стал за-
местителем начальника ансамбля, то 
есть мне уже были подчинены все груп-
пы коллектива. И тогда я уже решил, 
что в будущем возглавлю ансамбль 
— у меня появилась цель. Так и слу-
чилось: Рафаил Вершинин, который 
был моим руководителем, ушел в от-
ставку, а меня в 1985 году назначили 
начальником ансамбля.

— В советские времена жест-
кой была цензура репертуара?

— Так удачно сложилась жизнь, 
что никто никогда не диктовал мне 
репертуар, хотя пожелания, конеч-
но, были. Все верили нашему худо-
жественному вкусу. У нас Худсовет 
тогда появился, вместе обсуждали, 
принимали решения. Эксперимен-
тировали. Например, нам подарили 
сборник Мантулина — сам он жил в 
Канаде и был одним из потомков бе-
логвардейских эмигрантов, причем 
из музыкальной семьи. Так вот, он со-
ставил сборник старых солдатских 
песен, и мы оттуда очень много взяли 
материала. Это были марш Преобра-
женского полка, марш Семеновского 
полка, песни «Кадетская фуражка», 
«Радуйся, Русско земле!», «Победа 
над Измаилом» и так далее. Позже мы 
поднимали пласты церковной музыки 
— тоже оказалась очень интересная 
работа. Пели ее «а капелла». 

— Какой репертуарной полити-
ки придерживаетесь сегодня? 

— Мы для себя решили двигать-
ся вперед, по пути, который позво-
лял бы привлекать в первую очередь 

молодежь. Да, в нашем репертуаре 
огромное количество песен времен 
ВОВ, есть старые солдатские песни, 
много классики. Мы даже принима-
ли участие в проекте «Ночь в опере» 
во Франции, когда весь концерт ис-
полняли только оперные отрывки для 
мужских хоров. Это, кстати, вызывало 
большой интерес публики. 

Но все-таки ничто не привлекает 
людей так, как популярная музыка. Та, 
которая звучала в Советском Союзе, 
да и сейчас есть какие-то эстрадные 
песни, которые интересны по текстам, 
по гармонии. У нас в репертуаре, на-
пример, имеется «Песня американ-
ских шахтеров» — ее очень хорошо 
воспринимают, есть обработки на-
родных песен — скажем, «Всю-то я 
вселенную проехал», «Шумел камыш» 
в эстрадной обработке… А потом мы 
заинтересовались предложением 
записать песню «Get Lucky», перело-
жили ее на хор, и получилось очень 
симпатично. Выложили в Интернет: 
через неделю — более пяти миллионов 
просмотров! Потом смотрим — уже 
больше десяти!

 А было это перед Олимпиадой в 
Сочи, и нас пригласили — впервые! 
военный коллектив! — там выступить. 
Это такая честь! И когда мы спели ее, 
американцы, англичане прибежали, 
благодарили, настоящее братание! 

Потом мы перепели Джастина 
Тимберлейка, сделали номер на Новый 
год. И после этого я обратил внимание, 
что на наши концерты пошла моло-
дежь: им стало интересно! И мы стали 
им подсовывать наши замечательные 
песни: «Калинку», «Темную ночь», «Ехал 
я из Берлина», «Священную войну», 
«Катюшу», «Казачку»… А они потом го-
ворят: «Какие у нас песни-то красивые! 
А мы и не знали!» Вот это — основная 
цель репертуарной политики: чтобы 
искусство жило и не было при этом 
музеем.

— «Мурку» исполнять не про-
бовали? Я слушала в обработке 
оркестра — совсем другая песня!

— Я не сторонник «Мурки», хотя 
тоже слышал ее в исполнении орке-
стра — соглашусь, другой эффект. 
Вообще в последнее время я стал 
ловить себя на том, что меняю отно-
шение к ресторанной музыке. Если 
раньше я не принимал свойственный 
ей определенный текст, вызываемые 
им ассоциации, то сейчас заметил, что 
проникший на эстраду шансон стали 
так обрабатывать, что он становится 
удобоваримым жанром.

— Сложно думать сразу и о 
творчестве, и о хозяйстве?

— Без административно-
хозяйственной работы нельзя, и 
здесь очень важная роль отводится 
помощникам. Это мой заместитель, 
полковник Шустиков — мы уже 25 лет 
работаем вместе, и он знает все от и 
до. Поэтому наш хозяйственный цех 
работает как часы. Потом, у нас есть 
замполит, который занимается вос-
питанием артистов. Раньше у солдат 
были политзанятия — сегодня это 
общественно-политическая подго-
товка. Мы приглашаем мастеров ис-
кусств, которые читают нам лекции. 
Зовем даже сотрудников ГАИ.

— Какими качествами должен 
обладать человек, чтобы его слу-
шался такой оркестр? 

— У такого человека должна быть 
воля, властность. Он с пеленок должен 
понимать, как управлять коллекти-
вом. Работа с творческими людьми — 
особенная, каждый человек, который 
работает в хоре, оркестре, балете, 
— это индивидуальность. А их надо 
подчинить одной творческой задаче. 
Это очень сложно. Ну и, конечно, такой 
человек должен обладать музыкаль-
ным даром слышать, чувствовать. 
Уметь выстроить программу. Должен 
быть наделен актерским талантом, 
не стоять как истукан, как изваяние, 
как часовой, а выражать лицом душу 
ансамбля.

— Вы пишете музыку, стихи? 
— Я могу писать, были пробы, но 

пока я этим не занимаюсь. Просто у 
начальника ансамбля слишком много 
административных обязанностей. А 
я еще в консерватории преподаю. У 
нас в коллективе студенты третьего 
курса проходят практику, впервые 
соприкасаются с живым оркестром, 
начинают понимать, что это такое, вхо-
дят во вкус… Наша профессура очень 
ценит эту практику. Она воспитывает 
будущих дирижеров, повышает жела-
ние работать. 

— Раньше вы были в подчине-
нии МВД, а теперь стали ансам-
блем Национальной гвардии — что 
означает эта перемена?

— Раньше мы подчинялись вну-
тренним войскам, а те в свою очередь 
— МВД, а теперь у нас свой руководи-
тель, и он нас очень любит, бывает на 
концертах, помогает во всех начина-
ниях. Это самое главное, когда есть 
стена, плечо; мы теперь себя уверен-
нее чувствуем, у нас больше возмож-
ностей творить, искать, преодолевать 
— в творчестве, и в хозяйственных 
вопросах. И все время происходят 
улучшения, заработная плата потихо-
нечку растет. Ведь какой бы интерес 
ни вызывало творчество, людям надо 
кормить семью. 

— Вы совмещаете в себе дири-
жера и большого руководителя — 
сколько человек в подчинении? 

— В подчинении 270 человек, из 
них артистов — порядка 230, осталь-
ные — административная группа. Кро-
ме того, в моем ведомстве находится 
помещение на Лубянке, которое нам 
передали, — оно также требует по-
стоянного контроля. Все это входит в 
нашу компетенцию. 

— Как артисты попадают  к вам 
в ансамбль?

— Много людей приезжих — у нас 
есть певцы из Минского оперного теа-
тра, есть из Саратовской консервато-
рии, из Московской, из Института им. 
Гнесиных, из Института культуры… 
Наш ансамбль знают, артисты пони-
мают, что здесь им будет интересно, 
много приходит молодежи.

— Вы артис тов сами 
приглашаете?

— Нет, они приходят на прослуши-
вание: два раза в месяц мы проводим 
художественный совет, слушаем кан-
дидатов. Отбор происходит довольно 
жесткий: бывает, приходит 7-10 чело-
век, и не попадает никто. Требования 
очень высокие: исполнитель должен 
хорошо читать с листа. У нас бывает та-
кая работа — мы ее называем «пожар-
ная команда», — когда нам приносят 
ноты, и мы должны  разобрать партии 
и через час уже исполнять. Человек 
неподготовленный не сможет с этим 
справиться, но квалификация наших 
артистов позволяет делать это быстро 
и качественно. Чтобы сразу исполнить 
красивым звуком, быть в образе и ха-
рактере. У нас очень большой объем 
выпускаемой продукции. Например, 
сейчас, к концерту 26 марта, надо за-
писать за неделю порядка 15 произ-
ведений. Нормальный коллектив так не 
сможет, а мы этот объем сделаем.

— Те, кто пришел по призыву, 
у вас служат? 

— Недавно к нам пришло попол-
нение: 15 молодых ребят. Одной только 
службы по призыву у нас нет — она 
совмещается с контрактной. Человек 
приходит на два года, он получает зар-
плату — порядка 30 тысяч, и из этих 
двух лет один год засчитывается как 
служба по призыву. Это очень хорошо, 
особенно тем, кто любит музыку. Они 
живут дома, иногородним выдаются 
деньги под наем, это порядка 15 тысяч. 
Они могут снять комнату и жить либо 
там, либо в общежитии, если человек 
семейный.

За эти два года службы мы чело-
века изучаем: какой он, чем дышит, 
насколько талантливый… И если он нас 
устраивает, мы потом предлагаем ему 
место в ансамбле. А дальше уже все 
зависит от него, кем он станет: либо 
вольнонаемным, либо прапорщиком. 
Пополнение все равно необходимо: 
люди уходят на пенсию, коллектив 
обновляется. 

— Бывает, что от вас уходят —  
например, уезжают за рубеж? Или 
вы кого-то увольняете?

— В последнее время я даже 
не могу таких случаев припомнить. 
Если же мы увольняем, то в основ-
ном за нарушения дисциплины. Она 
у нас жесткая, иначе полководец без 
войска останется. Особенно контроль 
усиливается в командировках, где че-
ловек предоставляется сам себе, мо-
жет расслабиться, например, выпить 
или еще что-то не то сделать. У нас в 
коллективе это очень сильно пресе-
кается, и артисты знают условия. Им 
объясняется, что командировка — это 
круглосуточная работа, поэтому без 
дисциплины там никак нельзя. 

— Сколько человек выезжает 
обычно на гастроли? 

— По 90–120 человек, поэтому 
здесь требуются очень хорошие ру-
ководители, администраторы. У на-
ших специалистов огромный опыт 
переездов, ведь параллельно с нами 
осуществляются еще и грузовые пере-
возки: едут аппаратура, костюмы… Вот 
выезжали в Татарстан, так весь наш 
багаж шел из Москвы машинами, а 
с ним специальные люди ехали: при-
возили, разгружали.  

— Какая часть артистов в вашем 
оркестре — военнослужащие? 

— Военнослужащих — одна 
треть, остальные — вольнонаемные. 
Но они получают грант от президента 
за сложность и напряженность работы 
— есть такие доплаты. И это в итоге со-
ставляет нормальную зарплату. Ведь 
если требования высокие, а зарпла-
та низкая, артисты уходят. У нас же, 
слова богу, баланс сохранен и уже 
лет 15–20 нет текучки кадров. Хотя 
нагрузка большая. И не так много вре-
мени остается на репетиции, основное 

время — концерты, записи, поездки 
по России, зарубежью… 

Оркестр был создан для высту-
пления перед воинами Национальной 
гвардии, офицерами и их семьями там, 
где особо необходима забота о них со 
стороны государства, правительства, 
командования. Коллектив был во всех 
«горячих точках». 

— Вы ведь сами тоже выезжае-
те в «горячие точки», признайтесь: 
бывает страшно? 

— Я был во всех «горячих точках», 
естественно. Были и в Чечне, и на Дон-
бассе, в Луганске. Народ-то уже битый. 
В Сирии были, а что делать? Служба! 
Что касается понятия «страшно»… Эти 
мысли в командировке уходят. Страш-
но тем, кто на войну идет. Вот когда 
первый чеченский конфликт был, и 
ребята в мирное время ехали на вой-
ну, и приходили похоронки, — вот это 
страшно. А мы обслуживаем военный 
контингент, даем концерты. Конечно, 
были не очень привлекательные мо-
менты, но все рано это — не война. И 
лучше бы ее совсем не было. Но есть 
интернациональный долг, и мы призва-
ны для того, чтобы его выполнять.

— Зарубежные гастроли 
проходят от лица государства 
или по приглашению частных 
антрепренеров? 

— В любом случае мы представ-
ляем государство — неважно, концерт 
этот предназначен для населения той 
страны, куда мы выезжаем, или он 
проходит на государственном уровне, 
когда в зале находятся руководители. 
Особенно тяжелая работа, конечно, 
выступление для населения, потому 
что это все время: автобус, гостиница, 
концерт — и так по кругу на протяже-
нии многих дней. Бывают, конечно, 
выходные, когда ты можешь посмо-
треть город, зайти в магазин… Наши 
даже умудряются ходить на спектакли. 
Так, в Париже многие бывали в Нацио-
нальном оперном театре, в Лионе мы 
посещали музеи…

— Объехали уже весь мир? 
— Не были в США и Канаде, а так 

— практически да. В Австралии одна 
гастроль длилась 92 дня, мы дали 70 
концертов. В Мексике была такая же 
история. Мы поехали туда на 20 кон-
цертов, а дали 72, и еще хотели нас 
оставить, но уже наши сказали, что 
очень скучают по дому.

— Большой интерес к вашим 
выступлениям за рубежом?

— Интерес очень большой, ино-
странцы любят это искусство — во-
енное. Не мы зародили эту любовь, 
а ансамбль Александрова, который 
был создан в 1927 году. Они выезжали 
еще и до войны, а уж после все осо-
бенно хотели посмотреть, кто же такие 
победители. И на артистов на сцене 
смотрели как на наших воинов. Эта 
любовь осталась. У них действительно 
был уникальный мужской хор — мы 
стремимся к тому эталону.

— Какие еще страны имеют во-
енные ансамбли? 

— Только Китай и Северная Корея. 
Раньше коллектив, подобный нашему, 
был в Болгарии, очень приличный — в 
Венгрии. Но там тогда наша группа 
войск стояла… А вот в Северной Ко-
рее аж два потрясающих коллектива, 
созданных по образу и подобию ан-
самбля Александрова: армии и МВД 
Северной Кореи. Оба они по-своему 
очень хороши. Армейский — там чи-
сто мужской хор, 120–150 человек. А 
оркестр — огромный, 120 человек, 
очень выдающийся коллектив. Но 
они — закрытые же, не выезжают. А 
мы сами выступали в этой стране раз 
пятнадцать.

Я был хорошо знаком с Ким Чен 
Иром. Виделся с ним в Улан-Удэ — там 
была их встреча с Дмитрием Медве-
девым, и Ким Чен Ир пригласил наш 
ансамбль в Северную Корею. Говорил: 
«Приезжайте в любое время, я буду на 
концерте!» Я ответил: «Великий пол-
ководец, обязательно, если наш пре-
зидент отпустит». На что Дмитрий Ана-
тольевич (тогда он был президентом) 
заметил, что, дескать, нашим друзьям 
мы не говорим «нет», и вы обязательно 
должны поехать. К сожалению, это 
оказалась последняя встреча перед 
тем, как Ким Чен Ир умер: за три ме-
сяца до этого печального факта мы 
виделись. Но все равно выезжаем в 
Корею, дружим с ними.

— В Северной Корее так высоко 
ценят музыку?

— Да, очень! Это вообще чрезвы-
чайно привлекательная страна — про 
нее знают все больше с негативных 
сторон, но там столько позитива! Там 
такое воспитание и обучение детей, 
как нигде в мире! Там нет ни одного 
ребенка, который был бы не охвачен 
заботой: нет беспризорных, каждому 
определяют профиль деятельности и 
развитие, будущую профессию… И это 
— очень музыкальный народ. Все дети 
играют на музыкальных инструментах 
и поют во Дворцах пионеров. Везде 
действуют потрясающие оркестры 
баянистов, домристов, балалаечников. 
Играют на своих народных инстру-
ментах. А какие там танцевальные 
коллективы сумасшедшие!

Как-то мы приезжали туда с Ио-
сифом Кобзоном, а он как раз был 

после операции. Я позвал его в Ко-
рею, и мы дали там восемь концертов. 
Кобзона там, кстати, знают и просто 
боготворят. Так он тоже влюбился в 
эту страну. Однажды нас пригласили 
во Дворец пионеров, а там был кружок 
аккордеонистов. Выходит порядка 120 
детишек, которые играли удивитель-
но виртуозно. И Иосиф спросил: «А 
на баяне умеете?» Они ответили, что 
«нет, потому что нет баянов». И тогда 
он на свои деньги закупил 50 баянов и 
отправил им. Через год мы снова там 
были — правда, он не смог поехать. И 
нам показывают оркестр баянистов, 
которые на этих самых баянах сыграли 
русские песни...

— Вы с Кобзоном были, как я 
понимаю близкими друзьями? 

— Это был мой ближайший друг, 
мне очень его не хватает. Ушел великий 
артист. И я никак не могу к этому при-
выкнуть, просыпаюсь с мыслью, что 
мне хочется что-то ему сказать… Это 
было одно из важнейших тяготений в 
моей жизни — общение с Иосифом. 
Он приезжал на студию, мы писали 
песни… В последнее время у него 
уже были проблемы с голосом: ска-
зывалась тяжелая болезнь… Но он 
так старался! И что-то из трех-четырех 
попыток — раз, и прорывалось! Он вы-
ходил в аппаратную, и мы встречали 
его аплодисментами.  

Большой мастер был, конечно. 
Мы много с ним ездили и по стране, и 
за рубеж, были в Донецке, Луганске… 
Иосиф всю жизнь был настоящим ар-
тистом — мы брали с него пример: 
как он готовится, как выходит, в каком 
костюме, в каких туфлях, как он при-
водит себя в порядок… В последнее 
время ему нужно было гримироваться, 
все-таки уже возраст сказывался, но 
он выходил в итоге, как молодой чело-
век. Это вызывало восхищение у нас 
— у всех. И я говорил своим ребятам: 
«Посмотрите! Никаких жалоб, никаких 
претензий, одно только желание вы-
ходить на сцену. Он в сто раз больше 
вас профессионал, но ценит свою про-
фессию и бережно относится к своим 
зрителям».

Кобзон был такой умница, сразу 
все влет понимал: что происходит, как 
изменить ситуацию и сделать ее луч-
ше. Умел разговаривать со всеми — от 
ребенка до самого высокого человека 
— находил нужные слова.

Однажды мы выступали в Санкт-
Петербурге, в зале «Октябрьский», 
и все ждали президента. А там, на 
третьем этаже, — гримерные и арти-
стический туалет. И вот Владимир Вла-
димирович зашел в туалет, выходит, и 
Иосиф одновременно появляется из 
гримерки. И Путин говорит: «О, Иосиф! 
Здравствуй, дорогой!» А Кобзон ему: 
«Здравствуйте, Владимир Владимиро-
вич! Ну, кого вы сегодня замочили?..» 
Рассмеялся не только сам Путин, но 
даже его охрана! Кобзон обладал по-
трясающим чувством юмора. Я помню, 
как ему один большой человек после 
концерта говорит: «Наш мэтр!» А Ио-
сиф: «Позвольте! Я не метр, я метр 
восемьдесят!»

И он очень любил своих друзей, 
тяжело прощался с ними в случае их 
смерти, был на всех похоронах. Всегда 
помогал материально семье, и в каком 
бы городе ни был, если там кто-то был 
похоронен из его друзей, сразу шел на 
кладбище: цветочки покупал, что-то 
шептал про себя… И очень бережно 
он к маме относился.

— Чему-то Иосиф Кобзон нау-
чил вас особенному?

— Да, отмечать дни рождения. 
Мы как-то дома не отмечали. В моем 
детстве жили бедно. Мама за до-
мом, семьей следила, папа в такси 
работал — на еду только и хватало. 
И мама не научила нас дни рождения 
отмечать. Но однажды у меня был 
день рождения, а мы в тот момент 
находились на теплоходе, и я поду-
мал: «Скромно проведу его». Мне не 
жалко было «накрыть поляну», можно 
было найти и водку, и закуску, но 
просто я не привык. И вдруг Иосиф 
утром заходит: «Поздравлю тебя 
с днем рождения! Ну, мы сегодня 
собираемся, да?» Я как-то замялся 
в ответ. А он говорит: «Витя! День 
рождения — это не твой праздник, 
это праздник твоей мамы и твоих 
друзей. И у тебя есть возможность 
поблагодарить за то, что есть друзья, 
и сказать спасибо маме». Я на всю 
жизнь эти слова запомнил.

— Какие песни поете дома? 
— Народные песни. У меня мама 

все время пела. Любила песни «На 
муромской дорожке», «Листья желтые 
тихо падают». Отец любил  «Орленок». 
И я с ними пел. Сейчас в нашей семье 
самая маленькая — моя дочь Варвара, 
ей 7,5 лет, — тоже поет много народ-
ных песен. Слушает их, запоминает. 
Сейчас любит петь: «А снег идет, а снег 
идет…» Теща с женой Наташей часто 
поют дуэтом. У тещи врожденный та-
лант исполнять вторым голосом. Сядут 
вместе — и любую песню начнут петь 
так красиво! Мы в семье культивируем 
пение. Старшая моя дочь тоже хорошо 
поет. Поэтому, когда застолье и мы 
немного выпьем, то обязательно на-
чинаем петь. 

Татьяна ФЕДОТКИНА.

Губернаторская 
программа близится 
к завершению
Так устроен российский чело-
век, что раз в неделю он любит 
ходить в баню — попариться, 
отстегать себя березовым 
веником. Да вот беда: с 90-х 
годов прошлого века в Под-
московье количество обще-
ственных бань (где по сходной 
цене можно попариться и от-

хлестать себя березовым ве-
ником) резко поубавилось.
В 2014 году губернатор Мо-
сковской области Андрей Во-
робьев поставил задачу: вер-
нуть народу общественные 
бани, построить и возродить в 
регионе до 2021 года 100 та-
ких объектов.
Вчера в региональном прави-
тельстве на банную тему про-
шел брифинг.

Как сообщил министр потреби-
тельского рынка и услуг Московской 

области Владимир Посаженников, 
сегодня введены в строй 79 банных 
объектов с объемом инвестиций поч-
ти 2 млрд рублей. В нынешнем году 
подмосковные муниципалитеты по-
полнятся еще 11 банными комплек-
сами. А в течение 2020 года губерна-
торская программа будет полностью 
завершена. Скорее всего, построят 
или реконструируют не 100 объектов, 
а где-то 105–107.

Однако такое «перевыполне-
ние плана» вовсе не говорит о том, 
что инвесторы прямо-таки рину-
лись вкладывать средства в этот 
бизнес. Проблем здесь хватает. В 
частности, дает о себе знать дефи-
цит бюджетных средств: программа 
финансируется муниципалитетами, а 

у районов, особенно дальних, денег 
не хватает.

Сказывается и низкая инвести-
ционная привлекательность данных 
комплексов — это ведь не супермар-
кеты. Кроме того, власти контролиру-
ют стоимость билетов, для льготных 
категорий граждан (пенсионеры, ин-
валиды, дети) рекомендуют не более 
150 рублей за час. Банщики на местах 
устанавливают определенные льгот-
ные часы или дни.

— Есть даже бани, где по поне-
дельникам можно помыться вообще 
бесплатно, — подчеркнул министр.

Он особо отметил новую баню в 
Чехове. Инвестор ее построил за 2 
года — с 2016-го по 2018-й. С большим 
бассейном, массажными кабинетами 

и парилкой на 70 человек! Цена биле-
та там от 250 до 400 рублей, но без 
ограничения времени. Чеховские жен-
щины недовольны: у них там всего 
один день. Теперь тот же инвестор 
планирует рядом построить еще одну 
баню — чисто для прекрасных дам.

Непонятная ситуация с баней в 
Балашихе на улице Флерова. Это ста-
ринный объект, еще 30-х годов про-
шлого века, но в 90-х годах прекратил 
работу, а сегодня уже практически 
полностью развалился.

— Мы нашли серьезного инвесто-
ра в 2016 году, — сообщила представи-
тельница Балашихинской горадмини-
страции. — Он обещал возродить баню 
в 2018 году. Но так ничего и не сделал, с 
ним пришлось распрощаться. Однако 

в 2020 году баню на Флерова обяза-
тельно восстановим.

Конечно, в Подмосковье много 
коммерческих и частных бань, где 
тоже можно хорошо отдохнуть. Жур-
налисты интересовались: их мест-
ные органы власти каким-то образом 
контролируют?

Нам ответили, что здесь муни-
ципалитеты в стороне. За такими 
объектами присматривают органы 
Роспотребнадзора.

В целом большой запрос на бани 
отмечается в крупных Подмосковных 
городах: Балашихе, Мытищах, Один-
цове, Люберцах. Скорее всего, после 
выполнения одной программы «100 
бань» будет принята и вторая.

Владимир ЧУПРИН.

ПОДМОСКОВЬЕ

Главный дирижер 
музыкального 
коллектива 
Нацгвардии Виктор 
Елисеев: «Когда 
дома застолье, 
мы обязательно 
начинаем петь»

МУЗЫКИ ГВАРДЕЕЦ, 
АНСАМБЛЯ ГЕНЕРАЛ 

ПОШЛИ В БАНЮ!

С Иосифом Кобзоном.
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Страшное равнодушие в обще-
стве: все меньше и неохотнее 
подают милостыню фальшивым 
воинам-афганцам, поющим воз-
ле метро, и профессиональным 
матерям с куклами-муляжами 
вместо плачущих младенцев. 
Торжествует черствость. Исче-
зает отзывчивость.

Торт
Купил шоколадно-вафельный 

торт. На коробке — крупными горды-
ми буквами: «Сделано в России». Да 
еще и по-английски: «Made in Russia». 
Неужели мы их экспортируем? Ну а 
дальше — бисерные буковки: эмуль-
гаторы, стабилизаторы, разрыхли-
тели, ароматизаторы (идентичные 
натуральным). Все это и надо было 
выволочь аршинно, тогда не при-
шлось бы оповещать: «Сделано в 
России» — где еще такую гадость 
произведут?

Надоело вранье
Врач, к которому я обратился по 

поводу нездоровья — возможно, в 
связи с купленным тортом, — посо-
ветовал принимать витамины:

— Естественно, не наши. Отече-
ственные витамины — голый крахмал, 
а цены заоблачные. Пейте американ-
ские — они с гарантией.

Куда подевался его патриотизм? 
Гордость за страну, которая взрасти-
ла, воспитала, дала образование? 
Надо ему брать пример с настоящих 
асов воспевания всего, что составля-
ет нашу славу, — тортов и сыров из 
пальмового (ставшего национальным 
брендом) масла, колбас из сои, горя-
щих торговых центров, взорванных и 
обрушившихся домов.

Не могло не удивить: этот доктор 
видел меня впервые. Что, если бы я 
оказался шизофренически оголте-
лым, подлинным гражданином своего 
отечества и накатал на охаивателя 
телегу главврачу? Или куда повы-
ше. Дескать, специалист ориенти-
рован на враждебную нам страну и 
идеологию…

Но примета и признак сегодняш-
него дня: люди перестали бояться, 
настолько надоело и остобрыдло 
ежедневное повсеместное безза-
стенчивое вранье, настолько достали 
двуличие (и десятиличие), взятки, 
псевдоразоблачения взяточников, 
приписки, подтасовки, манипуляции 
с инфляционными процентами.

Читаем: цены выросли — на ка-
пусту, муку, рыбу, мясо, образова-
ние, и тут же оптимистический итог: 
на благосостоянии граждан это не 
отразилось.

А на чем тогда отразилось? Хо-
телось бы знать. И зачем вообще 
статистика, если ничто ни на чем не 
отражается? Подобная стабильность 
— повод вообще заткнуться о негати-
ве и петь осанну правящим кормчим 
и их мудрой политике.

Скидки
Скидки не только в магазинах, но 

и при включенном телевизоре, когда 
делаешь снисхождение открывшимся 
в перепалке Друзь—Бер поджухива-
ниям и невежеству авторов сюжетов, 
их политической ангажированности, 
косноязычию дикторов и заведомой 
предвзятости того или иного канала. 
И когда собираемся на сеанс в кино-
театр, заранее скидываем требова-
тельность к отечественному режиссе-
ру (именно за его отечественность) и 
настраиваем себя на усредненность, 
а никак не на равенство зарубежным 
образцам.

Скидки (ежедневные) — тому об-
разу жизни, которым пробавляемся, 
— за неимением альтернативы.

Ну а на какую категорию товаров 
предоставляется скидка в дешевых 
супермаркетах, вы и сами знаете: 
просроченные, залежалые, несвежие, 
бросовые. Это и есть характеристика 
нашего бытия.

Требуйте долива
Смешно вспомнить: призыва-

ли (чуть ли не на государственном 
уровне) требовать долива пива после 
отстоя пены. За мизерный недолив 
могли существенно наказать.

Б л а же н н ы е  м е л о ч е в ы е 
времена!

Чего сейчас потребовать (и чего 
прежде не приходило в голову требо-
вать)? Какого недовеса? Какой недо-
стачи? Возврата разворованных на-
циональных богатств и похищенных 
личных накоплений граждан?

Ибо масштабы обдираловки воз-
росли несопоставимо.

Из всех стволов
Раньше говорили: «Из пушек по 

воробьям», теперь впору сказать: 
«Из пушек по старушкам». Ну и ста-
ричкам. Пенсионерам. Шарашат 
из всех стволов, прикрываясь сло-
весной якобы заботой о тех, кому 

рано на покой. Такое вранье по от-
ношению к беззащитным особенно 
отвратительно.

На что есть деньги?
Хранить записи телефонных раз-

говоров — на это денег не жалко.
А на что жалко? На все остальное 

— пенсии, лекарства, строительство 
социального жилья.

Вокруг ведь (куда ни глянь и ни 
кинь теоретическую ракету средней 
дальности) сплошные враги, в част-
ных беседах может обнаружиться 
(спустя годы) очень ценная компро-
метирующая информация.

Тратиться на защиту Байкала 
— жаба душит. Зато вырубать леса 
и гнать их в Китай — не жалко.

А что жалко?
Жалко средств на сохранение 

лесов. Чего их жалеть? Через две-
сти лет опять вырастут. Вот только 
птицам и животным (да и людям) эти 
двести лет негде будет переждать.

Пустой звук как 
признак изобилия
Казалось: уже при социализме 

исчерпан лимит головотяпства и 
дуракаваляния — дальше эксплуа-
тировать износившуюся до дыр эко-
номику невозможно.

Но нет предела ухищрениям и 
способам введения в заблуждение 
замороченной военными парадами 
страны. Можно без конца бить в пу-
стые емкости и радоваться, что они 
издают громкий звук, мня его эквива-
лентом изобилия. Можно длить дис-
куссии о том, кто вырубает русскую 
тайгу — мы сами или китайцы, — не 
касаясь главного: леса катастрофи-
чески исчезают. До каких пор будет 
продолжаться самообман? Но, рас-

сказывая басни о покорении кос-
моса, делаем вид, что инвестируем 
средства в будущее, а не вбухиваем 
в воровство!

Космические 
разборки
Достаточно неожиданно зву-

чат применительно к героической 
профессии космонавтов термины 
уголовно-процессуального при-
менения: «Будут допрошены». Но, 
видимо, такова логика и сермяга 
сегодняшнего всесметающего и 
всеподминающего криминального 
потока. Он вовлекает в свое течение 
поголовно всех. Неужто недавние ге-
рои и впрямь подались во вредители, 
просверлили в галактическом судне 
предательские отверстия? Мутные 
криминальные разборки докатились 
до космоса.

Топорность
Тяп-ляп… Кое-как… Лишь бы 

отбояриться от взваленных на себя 
(небескорыстно) обязательств. 
Приблизительно слепим (якобы от-
реставрируем) наземный павильон 
станции метро «Кропоткинская». 
Изуродуем барельеф на павильоне 
станции метро «Сокольники». Изуве-
чим скульптуры на доме в Архангель-
ском переулке. Плевать на топор-
ность, пусть будут счастливы (и эти 
строения, и москвичи), что вообще не 
снесли архаику. А подвернется шанс 
— не колеблясь, снесем. Продолжим 
жить — усредненно, приблизительно, 
уродски — как привыкли. Своими 
руками создадим отврат. И сами 
станем на него похожи. Уже стали. 
Уже похожи. Своими дегенеративны-
ми представлениями о прекрасном 
украсим фасады — как украшали 
дома портретами членов политбю-
ро. Никуда нам от этого уродства 
не деться.

Менять подход!
Надо иначе ставить вопрос: при-

шибло кого-то льдиной, сорвавшейся 
с крыши, или отвалившимся куском 
штукатурки — штрафовать не без-
ликую контору и карать не мелких 
нерадивых неисполнителей приказа, 
а вычитать из зарплат высшего на-
чальства, из доходов больших бос-
сов. Еще как подействует.

Утесы
Государство продуцирует не-

зыблемые, неприступные, как скалы, 
законы. К ним не подступиться. Но 
мало-помалу коррозия живой жизни, 
ее волны, ее слезы и прочая подтаи-
вающая влага начинают разъедать 
утесы, прокладывая в их монолите 
трещинки, норки, пробуравливая 
потайные ходы. Людям надо выжи-
вать в каменных условиях, устраи-
ваться, согревать их своим теплом, 
приспосабливать холодные пещеры 
для обитания.

Рушатся нагроможденные 
своды. На их месте власть возво-
дит новые бетонные резервации, 
катакомбы, заграждения. Но и они 
не вечны.

c 1-й стр.
Костюм и рюкзак раз-
носчика еды от одного 
из крупнейших опера-
торов мы приобрели 

по частному объявлению. Продавал 
почти новую экипировку 16-летний 
Игорь, поработавший курьером ле-
том 2018 года. «Тогда они еще не 
додумались подписывать с сотруд-
никами договор о возврате одежды 
и сумки», — объяснил Игорь. А не 
подписал — получается, ничего и 
не должен. Так что тут все 
законно. 

Что положить внутрь? Ну, 
что-нибудь железное и тяже-
лое — такое, что должно обя-
зательно вызывать интерес 
служб безопасности. Напри-
мер, пару-тройку советских 
пленочных фотоаппаратов. 
Положить — и прикрыть двой-
ным дном: сумка-то рассчитана 
на два заказа кряду. Сверху кладем 
ненужные ранней весной футболку 
и толстовку, на зимнюю куртку на-
пяливаем лимонного цвета дождевик 
— и вперед. Вживаться в роль живого 
дрона-кормителя для тех, кому лень 
или нет времени пойти в кафе своими 
ногами.

Места «для разных»
Если в том или ином торгово-

развлекательном центре есть ре-
сторанный дворик — это теперь за-
метно издалека: к дверям комплекса 
течет живая река из курьеров в ярких 
одеждах. Здороваются — желтый с 
желтым, зеленый с зеленым, а еще 
и красные и черные попадаются. На 
входе — конечно же, рамки и охран-
ник. Опытные курьеры, не сбавляя 
хода, одним движением сбрасывают 
крышку своих рюкзаков, показывая 
их секьюрити: мол, смотри, пустой 
иду. Действительно, в ресторанных 
двориках доставщики забирают еду, 
а не доставляют ее. 

А если попробовать сделать лицо 
топориком и проскочить? Нет, не по-
лучается: «Молодой человек, откройте 
сумку!». Хорошо — улыбка во весь рот, 
открываю крышку. Охранник бросает 
беглый взгляд и пропускает. Ритуал 
выполнен.

Вот только что мог увидеть «безо-
пасник» гигантского торгового центра 
в самом сердце Москвы? Лежащие 
в чемоданчике «тряпки»? Секретное 
«оружие» — фотоаппараты — увидеть 
точно не мог: они под вторым дном, а 
его снять охранник не просил. То есть 
проверка-то проведена, не вопрос. 
Но... «а если бы он вез патроны?..»

Вокзал (в нашем случае — Киев-
ский). Сплошной досмотр всех сумок 
на сканере. «Кубик» курьера — не ис-
ключение: поставь на транспортер и 

проходи. За сканером — сонная 
женщина, не обратившая на сумку ни-
какого внимания. А между тем термо-
короба для доставки еды имеют инте-
ресную особенность: они облицованы 
металлосодержащим материалом, 
экранирующим все содержимое. Так 
что увидеть содержимое сумки на ска-
нере затруднительно: по идее, нужно 
показать ее в открытом виде, чтобы 
у охранника не осталось сомнений. 
Но нет — пропустили просто так. До-
смотр есть, но он опять же достаточно 
формальный. Нет, все-таки хорошо, что 
внутри не «патроны». 

Зато там, где охрана не просто со-
блюдает требования закона, а борется 
с реальными угрозами, — о, там все 
просматривают на пять с плюсом. Вот, 
например, большой супермаркет: по-
сле касс (что там может купить курьер 
— батон хлеба, конфеток для бодрости 
да журнал) немедленно останавливает 
охранник. «Сумочку! Я сказал, сумочку 
показываем!». И ведь не успокоился, 
пока не разрыл все «тряпки», лежа-
щие поверху. Правда, второе дно от-
крывать все равно не стал. «Тяжелый 
металл» продолжает путешествовать 
неопознанным.

Места «для чистых»
Хорошо, привольно ходить по го-

роду этаким невидимкой. Но это только 
в местах, рассчитанных на поток раз-
ношерстной публики. В тех, где и без-
домный может присесть на скамеечке 
(и его не выгонят тут же), и рабочие в 
оранжевых робах собираются группа-
ми, и школьники сидят на подоконниках 
с телефонами в руках... А есть и другие 
зоны: те, что для «чистой публики», где 
слишком простонародный вид — уже 
красная лампочка в глазах у серьезных 
мужчин в серых костюмах.

— Добрый день! — охранник 
в дорогом центральном гранд-
отеле подходит сразу же к вход-
ным дверям. Это не швейцар, тот 

— колоритный афророссиянин в 
шаляпинской шубе — остался на 
улице. Это именно охранник. Но с 
безукоризненными манерами: — 

У вас доставка в номер или к вам 
спустятся?

В этой гостинице, если достав-
ка оформлена в номер, еду можно 
передать сотруднику гостиницы — 
а уже он, портье, поднимет ее «на 
этаж», клиенту. Деньги, если оплата 
оформлена наличными, можно бу-
дет получить, когда портье спустится 
вниз. Если бы доставка была не от 
«народной» курьерской компании, а 
из «приличного» кейтеринга, могли 
бы пустить и наверх — но опять же в 
сопровождении сотрудника отеля.

— В любом случае, пока курьер 
не покинет лобби отеля, один из со-
трудников будет его сопровождать, 
— веско говорит охранник. — В туа-
лет?.. Ну, вообще-то разве что в виде 
исключения... В городе достаточно 
уборных, честное слово!

Все это, еще раз подчеркну, — с 
улыбкой, без грубостей и прямых за-
претов. Школа! Но бывает и еще инте-
реснее: например в одном из самых 
роскошных московских универмагов. 
Конечно, в такие места действитель-
но не ходят просто так люди в форме 
курьеров; но все-таки, во-первых, 
мало ли? А во-вторых, почему нет 
— кто же может запретить? Вопрос 
риторический: запрещают все те же 
суровые мужчины в костюмах. 

— Мужчина, вы куда? (да, без 
«здравствуйте», к чему формально-
сти!) — Туда! — Зачем? У вас достав-
ка? — Да нет, по личной надобности... 
— По какой?!

Через полминуты такого диалога 
наконец охранник сознается: «Да, 
меня ваша униформа смущает. У нас 
вообще-то не принято так ходить...». 
И да, если нужно доставить еду кому-
то из сотрудников, то это делается, 
конечно, не через общий торговый 
зал, а со служебного входа.

«Одноклубники» 
 и стихийные враги
Та же улица, та же плитка под 

ногами и тот же человеческий поток 
вокруг. Но какая же разница между 

прогулкой в обычном городском ко-
стюме и сосредоточенным переме-
щением в униформе «еды»! Это очень 
странное ощущение, сродни тому, 
что испытывал, пожалуй, хоббит, на-
девший кольцо: с одной стороны, ты 
становишься невидимым как человек, 
с другой — проявляешься как один из 
многих причастных к ордену. 

— Привет! Как сам? — машет 
рукой с противоположного эскала-
тора незнакомый парень в такой же 
униформе. И еще один. И еще. Мно-
гие не машут, но глазами все равно 
отмечают: ага, этот из наших. За 
столик, правда, если остановишься 
перекусить на фудкорте, не подса-
живаются — город все-таки, каждый 
сам за себя. Но если подсесть к ком-
пании — можно и поболтать.

— Как к рабам относятся, — го-
ворит, жуя куриное крылышко, Игорь 
(на самом деле Изат, не спрашивай-
те). — Коробку посмотрит, понюхает, 
как будто я что-то оттуда съел; сда-
чу пересчитает и дверью хлопнет. 
Тебя, говорю, уважаемый, спасибо и 
здравствуй говорить не научили?

— Пристают, — рассказывает 
30-летняя Лена, выглядящая не по-
курьерски ухоженно, даже роскошно. 
— В день делаю 10 заказов, почти все 
мужики подмигивают и причмокива-
ют. А прямо предлагают присоеди-
ниться к вечеринке — примерно по-
ловина. Хорошо, наши фотографии 
клиентам заранее не показывают — а 
то бы еще хуже было.

— На самом деле работа-то до-
вольно легкая, — это уже 17-летний 
Тигран. — Вообще можно не париться 
и в день принести тысячи три рублей. 
Главное, что полностью свои деньги, 
ни у кого не просил, заработал. 

За этим же столиком — фудкорт 
типа «проходной двор», но един-
ственный во всей Москве с настоя-
щими плюшевыми креслами! — си-
дит девушка Тиграна, Настя. Она 
тоже работает в доставке, только у 
конкурирующей фирмы — так что 
ребята вполне могли быть теми 
самыми «целующимися курьера-
ми», наделавшими недавно столько 
шума. Но нет — в Париж поехали не 
они (кстати, никто из опрошенных 
курьеров не знает, существуют ли 
те «целующиеся» в реальности, или 
это просто рекламный шум). Тигран 
и Настя берут (смена кончилась) на 
одно плечо пустые коробки, обни-
маются и идут к эскалатору. На вид 
— совсем дети. Но уже имеющие 
опыт ношения «кольца», которое 
выключает их из мира «живых». И 
с рюкзаками за спиной, в которых 
можно, как мы убедились, проне-
сти мимо досмотра практически что 
угодно. 

Антон РАЗМАХНИН.

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ
Андрей ЯХОНТОВ

c 1-й стр.
— Валерий Алексан-
дрович, сенатор Ми-
зулина, судя по ее 
обращению в Ген-

прокуратуру, недовольна йогой в 
СИЗО. Неужели теперь занятия 
запретят?

— Сенатор действительно обра-
тилась с письмом, в котором спраши-
вает — на каком основании и как про-
водятся занятия йогой в московских 
изоляторах. Возможно, она просто 
хочет узнать детали и выяснить, нет 
ли нарушений закона (такие письма, к 
примеру, поступали во ФСИН от неко-
торых представителей православной 
церкви). Мы уверены: нарушений нет. 
Сам эксперимент по проведению йоги 
в столичных изоляторах №2 («Бутыр-
ка») и №6 (женский) признан успеш-
ным. В планах службы распространить 
его на всю Россию.

— То есть йога будет в каждом 
СИЗО страны?

— А почему бы и нет? Такая прак-
тика существует во многих странах. И 
там никто не связывает это с религией 
или чем-то еще. Оздоровительный 
эффект йоги подтвержден многими 
научными исследованиями. Мы, к 
слову, исследовали, как часто болели 
заключенные, которые регулярно по-
сещали занятия по йоге, по сравнению 
с другими. Оказалось, что они практи-
чески не обращались к медикам.

— Правда ли, что футбольный 
матч в «Бутырке» стал поводом для 
разработки целой федеральной 
спортивной программы?

— Это так. Кроме того, разра-
ботаны поправки в Федеральный 
закон от 1995 года «О содержании 
под стражей подозреваемых, обви-
няемых в совершении преступлений» 
и Правила внутреннего распорядка 
следственных изоляторов. В них будет 
закреплено право подследственных 
заниматься спортом как индивиду-
ально, так и коллективно. И для этого 
в СИЗО создадут соответствующие 
условия.

— Например, турники в прогу-
лочных двориках, которые появи-
лись буквально на днях в отдель-
ных столичных изоляторах?

— Турники действительно активно 
начали устанавливать с февраля. При-
чем на сегодняшний день они уже есть 
в 15% СИЗО страны. Но речь не только 
о них. Вообще прогулочные дворики 
будут превращаться в спортивные. 
Там будут и тренажеры, и брусья, и 
баскетбольные корзины, и тенистые 
столы. В идеале они будут похожи на 
спортивные площадки, которые есть 
во многих московских парках.

Предполагается, что будет два 
вида двориков — маленькие для ин-
дивидуальных (покамерных) и боль-
шие для массовых занятий спортом. 
В последних арестанты будут играть 
в футбол, волейбол и т.д. На большие 
площадки можно выводить сразу по 
2–3 камеры.

— А не получится так, что фи-
гуранты одного уголовного дела, 
которые сидят в соответствии с 
требованием закона в разных ка-
мерах, встретятся во время такой 
вот игры?

— Не получится. За этим про-
сто должны следить оперативные 

сотрудники. Когда мы планировали 
первый футбольный матч с участи-
ем звезд, Кокорина и Мамаева, то 
предполагали — одну игру проведет 
Кокорин, вторую Мамаев. То есть 
требование изоляции обвиняемых 
по одному уголовному делу будут со-
блюдены, и они даже не увидят друг 
друга на поле.

— Интересно, почему вообще 
так вышло, что подследственные 
не могли до сих пор принимать 
участие в спортмероприятиях, 
а уже осужденные (чья вина до-
казана судом) могли? Разве это 
справедливо?

— Уголовно-исполнительным 
законодательством был изначаль-
но регламентирован вопрос участия 
осужденных в культурно-массовых и 
спортивных мероприятиях. Это ка-
салось также несовершеннолетних 
подозреваемых и обвиняемых. А вот 
для взрослых заключенных (старше 18 
лет) законодательством Российской 
Федерации такая норма права была 
не закреплена. Думаю, это связано 
с тем, что в то время (90-е годы) за-
конодатели стремились как можно 
сильнее изолировать людей в СИЗО, 
чтобы исключить всякие ЧП. Но мир 
меняется. Появились новые средства 
охраны и слежения, новые методы 
оперативной работы. Если раньше 
побегов, нападений на сотрудников 
были сотни, то сейчас единицы. И нет 
причин ограничивать в правах тех, кто 
находится под следствием и, как вы 
правильно сказали, еще не признан 
виновным.

— Хорошо, но почему изна-
чально в прогулочных двориках 

для несовершеннолетних заклю-
ченных есть турники и разный 
спортинвентарь, а для взрослых 
— нет?

— Это как раз потому, что в законе, 
как я говорил, прописана возможность 
физических упражнений и спортивных 
игр только для несовершеннолетних. 
Мы это хотим исправить.

— Правда ли, что мяч до сих 
пор не был разрешенным пред-
метом для заключенных?

— В перечне предметов, которые 
подозреваемые и обвиняемые могут 
иметь при себе, хранить и получать в 
посылках и передачах и приобретать 
по безналичному расчету, мячей нет. 
Вместе с тем в следственных изолято-
рах УИС имеется необходимый спор-
тивный инвентарь, в том числе мячи 
для занятий игровыми видами спорта 
для несовершеннолетних. К слову, 
после исторического футбольного 
матча в «Бутырке» Мамаев подписал 
несколько мячей, и мы их передали в 
СИЗО подросткам.

— Еще вопрос об этом, став-
шем уже легендарным футболь-
ном матче в «Бутырке». Я видела, 
что по документам он проходил 
как, цитирую: «коллективная спор-
тивная прогулка на открытом воз-
духе с элементами упражнений и 
применением мяча». Что это такое 
вообще?!

— Было много нападок на эту 
инициативу как раз из-за того, что 
сегодня подобные мероприятия не 
предусмотрены в законодательстве 
напрямую. Пришлось назвать это по-
другому. Но вот американцы называют 
футбол соккер. А в некоторых странах 
чемпионат мира по футболу называ-
ют неблагозвучным, по мне, словом 
мундиаль. И что? Футбол от этого не 
перестал быть футболом.

— На сегодняшний день спорт-
залы есть во всех СИЗО? Сколько 
стоит один час их посещения?

— К сожалению, не во всех. Сейчас 
это дополнительная платная услуга. 
Стоимость разная — в среднем около 
200 рублей. Не у всех заключенных 

есть деньги на лицевом счету, потому 
мы планируем открытие бесплатных 
спортзалов. Вообще, их наличие в 
СИЗО будет обязательным.

— В СИЗО Москвы сидит пяти-
кратный чемпион по спортивной 
гимнастике Александр Чернозу-
бов. Он предполагает ввести ГТО 
для заключенных, чтобы пропаган-
дировать здоровый образ жизни. 
Среди его идей (он их передал в 
письме членам ОНК) — записывать 
сдачу ГТО заключенными на видео 
и потом посылать этот ролик в виде 
СМС или на электронный адрес 
близким. Это позволит родным 
арестантов убедиться, что с их 
близкими за решеткой все в по-
рядке, а заключенных подтолкнет к 
здоровому образу жизни. Вы одо-
бряете эти идеи?

— Уже сейчас заключенные сдают 
нормативы ГТО. Наиболее активно это 
делают несовершеннолетние, отбы-
вающие наказание в воспитательных 
колониях. В 2018 году сдали на золо-
той значок 77 человек, серебряный 
— 101, бронзовый — 105.

Однако вызывает объективные 
сложности сдача всех нормативов 
ГТО в связи с отсутствием соответ-
ствующих условий в исправительном 
учреждении, например, бег на длин-
ные дистанции, плавание и так далее, 
а они являются обязательными.

Идею про то, чтобы делать видео 
для близких, мы рассмотрим. Вообще 
законодательством предусмотрены 
различные формы поддержания за-
ключенными социально полезных свя-
зей с родственниками. Мы планируем 
провести эксперимент по записи и 
отправке видеописем.

— А как ведется борьба с куре-
нием, если вообще ведется?

— По закону курящие подозре-
ваемые и обвиняемые помещаются 
отдельно от некурящих, но с форму-
лировкой «по возможности». Она, эта 
возможность, как выясняется, есть не 
всегда. Но мы ведем работу в этом 
направлении. Вот получилось увели-
чить количество СИЗО, где полностью 
обеспечено раздельное содержание 
указанной категории, до 85%.

— Курящих за решеткой боль-
ше, чем тех, кто не имеет пагубной 
привычки?

— Из содержавшихся в СИЗО, по 
нашим последним данным, употре-
бляют табачные изделия 87,7%, или 
83 тысячи человек. Не употребляют 
табачные изделия 12,3%, или 11,5 
тысячи человек. На свободе совсем 
другая статистика, более благополуч-
ная. Но как говорят сами арестанты, 
СИЗО — не санаторий, так что многие 
(даже те, кто вообще не пробовал си-
гарет раньше) начинают курить из-за 
стресса.

— И несовершеннолетние?
— Нет, с ними все, слава богу, 

по-другому. Приведу статистику. В 
2018 году под стражей содержалось 
889 несовершеннолетних, и все (100 
процентов) были размещены в ка-
мерах для некурящих. Сигареты для 
подростков во всех СИЗО в посыл-
ках и передачах не принимаются, в 
тюремных магазинах и ларьках не 
продаются.

Ева МЕРКАЧЕВА.

ИЗ ПУШКИ — ПО СТАРУШКАМВ ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ — 
ЗДОРОВЫЙ ЗЭК
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Такие спортивные 
тренажеры 

появятся в СИЗО.

Матч с участием Павла Мамаева 
уже назвали историческим.
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По словам бывалых фитнес-
гуру, при их работе со временем 
становишься таким психологом, 
что уже с первого взгляда видишь, 
что представляет из себя клиент. 
А «портретная галерея» наиболее 
часто встречающихся персонажей 
облегчает их классификацию.

— Во время спортивных занятий 
характер человека проявляется наи-
более ярко, — уверяет чемпион мира 
по панкратиону (боям без правил 
среди профессионалов), специалист 
по самообороне и физическому со-
вершенствованию Павел Болоянгов. 
— В тренажерном зале встречаются 
те же человеческие типажи, что и в 
обычной жизни, но они более вы-
пуклые, явные. Забавно наблюдать, 
как человек пытается обмануть себя 
и других или, наоборот, ставит себе 
сверхзадачи и убивается, если не 
может их осуществить. Отдельное 
удовольствие — видеть, как посе-
тители пытаются произвести впе-
чатление на противоположный пол. 
Фитнес-флирт — вообще отдельная 
история! Если присмотреться, как 
парочки пытаются построить отно-
шения без отрыва от тренажеров, 
нетрудно догадаться, как они делают 
это за пределами зала. 

«Нарциссы» жаждут 
допинга
Опытные инструкторы отличают 

«нарциссов» уже по тому, как они вы-
плывают из раздевалки: все группы 
мышц тщательно прокачаны, экипи-
ровка от лучших брендов, взгляд от-
решенный. «Нарциссы» — заядлые 
фитнесисты, из года в год прод-
левающие абонемент в любимую 
«качалку». Чаще всего они мужского 
пола, хотя бывают исключения. По 
мнению фитнес-наставников, в клуб 
«нарцисс» приходит за своим глав-
ным допингом — восхищением дру-
гих посетителей. При этом зависть 
в глазах лиц своего пола ему даже 
важнее восторгов противополож-
ного. Групповые занятия «нарцисс» 
игнорирует, торжественно дефи-
лируя в тренажерку. Качается он 
обстоятельно и красиво, переходя 
от тренажера к тренажеру и подолгу 
их занимая. На советы инструкто-
ра зала реагирует вяло: он сам все 
знает. Восхищенные взгляды окру-
жающих ловит небрежно, всячески 
демонстрируя погруженность в тре-
нировку. С другими посетителями 
клуба общается скупо, только по 
необходимости. Если в зоне види-
мости появляется другой «нарцисс», 
между ними тут же начинается не-
гласное соревнование: играют 
мышцы, штанги обрастают новыми 
«блинами» (утяжелителями). 

— После занятий «нарциссы» 
обычно заседают в фитнес-баре, 
потребляя спортивные коктейли, 
схема приема которых им отлично 
известна и без нас, — делится Ан-
дрей, инструктор одного из клубов 
в центре столицы. — В этот момент 
к ним часто пытаются «подкатить» 
девушки, положившие на них глаз 
в тренажерке. 

«Нарцисс» обычно лениво при-
нимает реплики дамы, будто не по-
нимая, чего от него хотят. В ответ 
только улыбается и кивает, но ини-
циативу не подхватывает. В итоге 
девушка бросает попытки устано-
вить с ним более тесный контакт, 
полагая, что не понравилась ему. 

— Но мы-то наблюдаем за наши-
ми «нарциссами» давно, — уточняет 
Андрей, — и точно знаем: за много 
лет посещения клуба с девушками 
познакомились единицы. А уж как их 
клеят клиентки, мама не горюй!

По утверждению профи, за ред-
ким исключением «нарциссы» — 
убежденные одиночки. В фитнесе 
им нужны не инструкторы, а «зри-
тельный зал» в лице посетителей. 
Не раз было замечено, как «нар-
цисс», застав зал пустым, быстро 
сворачивал тренировку. Нередко 
встречаются и нарциссические 
парочки. Делают все то же самое, 
что одинокий «нарцисс», только 
параллельно. 

— И он, и она в хорошей физи-
ческой и дорогой спортивной фор-
ме, — описывает подобные пароч-
ки Андрей. — Приходят вдвоем, но 
между собой почти не общаются. По 
скудным репликам можно понять, что 
это супружеская пара, которая, судя 
по всему, пересекается в основном 
в фитнесе. Например, после долго-
го молчания женщина может вдруг 
спросить со своего тренажера, будет 
ли мужчина ужинать дома завтра. 
Становится понятно, что это семья, 
но только специфическая. В зале 
каждый из них видит только себя 
любимого — значит, в обычной жиз-
ни, скорее всего, тоже. Поэтому у 
них своеобразная гармония. Если 
верить охранникам клуба, такие пары 
после занятий даже разъезжаются 
на разных автомобилях. 

«Ламповая 
тян» приходит 
селфиться
Эта дама, по наблюдениям 

инструкторов, собрат «нарцисса» 
женского пола — такой же клубный 
завсегдатай, углубленный в само-
любование. Только, в отличие от «нар-
цисса», «тян» еще и без конца селфит-
ся. «Ламповую тян» (на молодежном 
сленге — идеальная девушка) легко 
отличить на вид: продуманная форма, 
прокачанная фигура, продуманные 
движения и прожаренное в солярии 
тело. Брендовое у нее все, включая 
шампуни и мочалки. А особенно — 
гаджеты. Их у «тян» целый арсенал: 
она замеряет пульс, потерянные ка-
лории, километры и килограммы, а 
тренера слушает не живого, а вир-
туального, из девайса. В зал «тян» 
непременно приносит селфи-палку. 
Селфится она на всех тренажерах, 
включая беговую дорожку, а также в 
бассейне, в раздевалке и перед каж-
дым зеркалом. Восхищенные взгляды 
в свой адрес «тян» ловит, отмеча-
ет, но никак не реагирует. Приходит 

чаще всего одна, улыба-
ется только когда сел-

фится, в остальное 
время выражение 

лица надменно-
отстраненное.

—  «Тя н » 
фитнес-
зависимы 
н е м е н ь ш е 
«нарциссов», 
— говорит ин-

структор Ан-
дрей. — Если 

им слу чается 
пропустить «ка-

чалку», они искренне 
убиваются и рьяно на-

верстывают. Каждый раз 
придирчиво рассматривают 

себя в зеркале, замеряют талию, 
объем бедер, ягодиц и предплечий. 
Любят взвешиваться, но жутко боят-
ся, что кто-то увидит показания весов. 
В зале работают по-честному, пока 
у них не зазвонит телефон. Если это 
случается, «тян» тут же утрачивает 
свою надменность. Она устраива-
ется на тренажере, задрав ноги и 
наплевав на то, что к нему очередь 
из желающих, и начинает громко, 
на весь зал, общаться. В разговоре 
чаще всего обсуждает других жен-
щин, реже — мужчин. Оценки и тех, 
и других преобладают негативные, 
хотя по отношению к невидимому 
собеседнику она крайне мила и ак-
тивно вставляет в речь обращения 
вроде «киса-зая». 

«Подружки-
веселушки» не прочь 
познакомиться
Эта категория не зависит от воз-

раста. «Веселушки» приходят в фит-
нес от скуки, за компанию или желая 
познакомиться со спортивным пар-
нем, «чтоб не пил, не курил». А иногда 
и по всем причинам сразу. Чаще всего 
«веселушки» — коллеги или подруги: 
всей компанией приобретают абоне-
менты «по акции» на срок от месяца 
до трех и являются на занятие целой 

стайкой. От спорта они крайне да-
леки. Экипировка у них неудобная, 
кроссовки неправильные, фигуры 
без следов тренировок. Зато всегда 
подкрашены, приветливы, улыба-

ются, хохочут и кокетничают — и с 
посетителями, и с инструкторами. 
Предпочитают групповые занятия 
(танцы, йогу, растяжку) и аквааэро-
бику в бассейне, если забредают в 
тренажерку, изводят инструктора 
вопросами и просьбами показать, 
как пользоваться тренажерами. «Ве-
селушки» чаще других заказывают 
индивидуальные тренировки, за что 
инструкторы их любят. 

— Конечно, не все «веселушки» 
приходят в клуб, чтобы найти себе 
пару, — считает Денис, старший тре-
нер зала подмосковного оздорови-
тельного комплекса, — многие из них 
с обручальными кольцами. Но случая 
завести новые знакомства не упуска-
ют все равно. Они оживляются при 
виде спортивных красавчиков и бурно 
выражают свое восхищение хихика-
ньем. Атмосфере клуба «веселушки» 
во благо: своим смехом и заигрыва-
ниями они создают оживление в зале. 
Они не стремятся себя показать, им 
важнее на других посмотреть, позна-
комиться и пообщаться. Правда, если 
им не удается завести в клубе новые 
знакомства, они начинают бурно об-
щаться между собой, мешая трени-
ровочному процессу. С комфортом 
рассаживаются на тренажерах или 
в раздевалке и начинают неспеш-
ные беседы обо всем на свете — от 
кулинарии и цветоводства до внуков 

и политики. Также «веселушки» любят 
оккупировать клубную сауну, где тоже 
трещат без умолку. 

Несмотря на создаваемый ими 
шум, тренеры «веселушкам» всегда 
рады, считая их позитивными и бла-
годарными ученицами. Жаль только, 
что большинство из них исчезают из 
клуба не позже чем через три месяца 
и редко возобновляют абонемент. По 
словам инструктора, пропадают они 
также группками, как и появились, так 
толком и не улучшив своей физиче-
ской формы. 

«Худеющие» обжоры 
хотят об этом 
поговорить 
Это, по мнению инструкторов, 

особый класс посетителей — они 
приходят в фитнес-клуб, чтобы по-
худеть, и все время об этом гово-
рят. Тем для бесед у них две: как 
поскорее похудеть и как повкуснее 
поесть. В раздевалке у «худеющих» 
обязательно припасены «здоровые 
перекусы» — яблоки, крекеры и пр. 
Между занятиями они торопятся к 
своим ящичкам, чтобы скорее что-
нибудь пожевать. «Худеющие» одер-
жимы всякими диетами и методи-
ками здорового питания и тренера 
расспрашивают в основном об этом. 
В перерывах между упражнениями 
с наслаждением вспоминают свои 
любимые блюда и сокрушаются, что 
отныне «ужин для них табу». В пред-
ставителях противоположного пола 
их интересует только вес: глядя на 
стройные тела, они вслух мечтают 
о том, что «скоро приведут себя в 
форму, и вот тогда…»

— У «худеющих» обычно планов 
громадье, и все утопические, — улы-
бается инструктор по пилатесу (гим-
настика, направленная на растяжку 
мышц) Алена. — Им кажется, что мы 
тут волшебники, и главное — выяснить 
у нас секрет быстрого избавления от 
веса. Они ставят себе невероятные 
сроки, планируя исхудать вдвое за 
пару месяцев. Советы тренера они 
внимательно выслушивают, но на 
занятиях быстро выдыхаются. За-
ставить себя выполнить все реко-
мендуемые упражнения и подходы 
удается лишь единицам «худеющих». 
Не увидев проку от занятий, «худею-
щие» обычно разочаровываются в 
пользе фитнеса, а заодно и в тренере, 
нередко высказывая претензии вслух. 
Именно «худеющие» потом распро-
страняют мысль о том, что физиче-
ские нагрузки никак не способствует 
снижению веса. Но пару лет назад у 
нас был уникальный случай: клиентка-
толстушка наняла инструктора вести 
ее по индивидуальной программе 
похудения, рассчитанной на полго-
да. Невооруженным взглядом было 
видно, что он ей очень нравится. И 
вдруг как начала худеть! Тут уже и он 
ею заинтересовался — поначалу как 
делом рук своих. Втянулся в их тре-
нировки, ждал их, готовился. В итоге 

через полгода толстушка сократилась 
вдвое, и с красавчиком-инструктором 
у них начался серьезный роман...

Инструкторы признаются, что, 
несмотря на частые разочарова-
ния «худеющих» в пользе фитнес-
активности, в клубе им всегда рады: 
они чаще других оплачивают курсо-
вые массажи и всякие дополнитель-
ные услуги вроде индивидуального 
подбора диеты. 

«Чайники»  
частенько прикипают 
Как ни странно, в глазах ин-

структоров «чайники» — наиболее 
адекватные клиенты фитнес-клуба. 
И именно с ними у тренеров обоих 
полов нередко случаются романы, а 
то и законные браки. По мнению на-
ставников, намерения этих клиентов 
предельно прозрачны: они приходят 
из искреннего желания приобщить-
ся к миру фитнеса и опробовать на 
себе все виды тренировок. «Чайни-
ки» принимают к сведению советы 
профессионалов и стараются четко 
выполнять их указания, не отвле-
каясь на досужие разговоры, кри-
тику обслуживания и обсуждение 
внешнего вида и достижений других 
посетителей. 

— «Чайники» «по чесноку» с помо-
щью инструктора пытаются привести 
себя в хорошую форму, — утверждает 
инструктор Андрей. — Другое дело, 
что не все выдерживают определен-
ные нагрузки. Некоторые со временем 
бросают тренировки, другие начи-
нают ходить реже. Но есть и те, кто 
приходит полными лохами в смысле 
фитнеса (ноль навыков, неудобная 
экипировка), а через месяц-другой 
это уже совсем другие люди — под-
тянутые, собранные, правильно эки-
пированные, неуклонно повышающие 
результаты. Это «чайники», прики-
певшие к регулярным нагрузкам. Все 
дело в желании, отношении, приори-
тетах и целях. Если цель соответству-
ет профилю фитнес-клуба, то клиент 
скоро начинает чувствовать себя ча-
стью команды, перед которой стоит 
одна задача — совершенствовать 
свое тело, а с ним дух и здоровье. 
Приятно наблюдать трансформацию 
«чайников» в тех, кого мы называем 
фитнес-просвещенными. Это люди, 
которые уважают и соблюдают куль-
туру своего тела во всех аспектах: они 
регулярно занимаются, правильно 
питаются, ведут ЗОЖ и главное — 
мыслят позитивно. Пару лет назад 
в филиал нашего клуба в одном из 
спальных районов Москвы пришла 
девушка-мусульманка — голова по-
крыта, одежды длинные. Очень хотела 
заниматься, но стеснялась появиться 
в общем зале даже в спортивном ко-
стюме, нашим тренершам пришлось 
ее уговаривать. В первый же вечер 
ее пребывания случился скандал: в 
клуб явились какие-то мужчины (поз-
же выяснилось, что это ее жених и его 
друзья) и силой увели ее. Мы думали, 
что никогда ее не увидим. Но через 
пару дней она снова явилась: сооб-
щила, что жениха бросила и будет 
заниматься несмотря ни на что. Ока-
залось, по мнению ее жениха, зани-
маться спортом в одном помещении 
с незнакомыми мужчинами — значит 
«выставлять себя напоказ» и «позо-
рить свою семью». Наш инструктор 
по силовым тренировкам вызвался 
провожать ее до дома: она боялась, 
что жених ее подкараулит и украдет. 
Видели бы вы ее сейчас! Ее фигура 
украсила бы любую спортивную ре-
кламу, а совершенствовать свое тело 
ей теперь никто не мешает: она вышла 
замуж за своего провожальщика. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

Март — традиционное время 
наплыва в фитнес-клубы: 
отяжелевшие за зиму люди 
вспоминают, что на дворе 

весна, и бросаются приводить себя в 
порядок. Уже по тому, как клиент выхо-
дит из раздевалки, опытный фитнес-
инструктор может определить, для 
чего он пришел в клуб и как у него 
с личной жизнью. Это позволяет 
удовлетворить чаяния посетителей, 
чтобы они продлевали абонемент 
вновь и вновь. Для своего удобства 
инструкторы со стажем даже соста-
вили шпаргалку с описанием основ-
ных типажей своих подопечных. Корре-
спонденту «МК» удалось в нее заглянуть. 

Фитнес-
инструктору 
видно все

СПОРТЗА

V

КАК ДЕТЕКТОР 
ПРАВДЫ

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» 
(ОГРН 1072468008678, ИНН 2463200346), почтовый адрес: 660041, г. Крас-
ноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: konsau.p@gmail.com; тел./
факс: +7(391)290-00-16, сообщает о результатах торгов № 1057-ОТПП, 
1058-ОТПП, 1177-ОАОФ, 1184-ОАОФ, состоявшихся на электронной торговой 
площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru), победителем по лоту: 
№ 33 стало ООО «Охранная Организация «Арсенал-ДВ» (ИНН 2723153250, 
ОГРН 1122723005833) предложившее — 40 000,00 руб.; № 34 стало ООО 
«Охранная Организация «Арсенал-ДВ» (ИНН 2723153250, ОГРН 
1122723005833) предложившее — 40 000,00 руб.; № 63 стала Силукова 
Татьяна Вячеславовна (ИНН 592008527629) предложившая 330 000,00 руб.; 
№ 105 стал Лукьянов Антон Владимирович (ИНН 143411187430) предло-
живший 704 111,00 руб.; № 64 стал Филипповский Андрей Викторович (ИНН 
463228522785) предложивший 216 597,40 руб.; № 113 стал Прежнев Денис 
Юрьевич (ИНН 343516997081) предложивший 27 001,99 руб.; № 104 стала 
Тян Ольга Робертовна (ИНН 233906105115) предложившая 520 521,00 руб.; 
№ 94 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
38 250,00 руб.; № 97 стал Семибратов Егор Николаевич (ИНН 631229829042) 
предложивший 175 555,00 руб.; № 89 стал Гребеньков Денис Евгеньевич 
(ИНН 519034781126) предложивший 47 500,00 руб.; № 90 стал Гребеньков 
Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 33 250,00 руб.; 
№ 91 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
60 085,00 руб.; № 92 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 60 085,00 руб.; № 93 стал Гребеньков Денис Евгеньевич 
(ИНН 519034781126) предложивший 35 850,00 руб.; № 110 стало ООО 
«Терморобот-Н» (ИНН 5445023160, ОГРН 1165476186303) предложившее 
11 671 975,00 руб.; № 116 стал Илларионов Никита Владимирович (ИНН 
344709481030) предложивший 20 900,00 руб.; № 4 стал Рязанов Владимир 
Иванович (ИНН 312322733836) предложивший 33 007,00 руб.; № 62 стала 
Архипова Елена Алексеевна (ИНН 544306347380) предложившая 265 500,00 
руб.; № 72 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) пред-
ложивший 33 007,00 руб.; № 23 стало ООО «Забайкальская теплоэнергети-
ческая компания» (ИНН 7536169900, ОГРН 1187536000750) предложившее 
127 728,90 руб.; № 83 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 72 757,00 руб.; № 117 стал Прежнев Денис Юрьевич (ИНН 
343516997081) предложивший 38 100,99 руб.; № 118 стал Прежнев Денис 
Юрьевич (ИНН 343516997081) предложивший 39 100,99 руб.; № 88 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
109 908,00 руб.; № 234 стал Задохин Сергей Борисович (ИНН 272191250524) 
предложивший 14 100,00 руб.; № 235 стал Задохин Сергей Борисович 
(ИНН 272191250524) предложивший 14 100,00 руб.; № 236 стал Задохин 
Сергей Борисович (ИНН 272191250524) предложивший 14 100,00 руб.; 
№ 197 стал Задохин Сергей Борисович (ИНН 272191250524) предложивший 
34 500,00 руб.; № 207 стала Бурдинская Галина Николаевна (ИНН 
272419929281) предложившая 80 001,00 руб.; № 244 стала Лушникова Алена 
Алексеевна (ИНН 590309413639) предложившая 1 711 000,00 руб.; № 95 
стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
30 829,00 руб.; № 96 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 30 829,00 руб.; № 107 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 
590583462510) предложившая 135 000,00 руб.; № 108 стала Цыганкова Зоя 
Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 135 000,00 руб.; № 109 
стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 
135 000,00 руб.; № 6 стал Денисов Иван Александрович (ИНН 590699463706) 
предложивший 50 708,00 руб.; № 26 стал Гребеньков Денис Евгеньевич 
(ИНН 519034781126) предложивший 12 950,00 руб.; № 32 стала ИП Цырен-
доржиева Оксана Батоевна (ИНН 753103148291, ОГРНИП 318753600010530) 
предложившая 20 000,00 руб.; № 51 стал Гребеньков Денис Евгеньевич 
(ИНН 519034781126) предложивший 12 125,00 руб.; № 53 стал Гребеньков 
Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 15 369,00 руб.; 
№ 69 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
15 557,00 руб.; № 71 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 15 557,00 руб.; № 101 стал Сородоенко Владимир Петрович 
(ИНН 222330254206) предложивший 24 388,15 руб.; № 84 стал Солонский 
Павел Николаевич (ИНН 611901755509) предложивший 25 000,00 руб.; 
№ 237 стал Дулесов Сергей Сергеевич (ИНН 245300516283) предложивший 
27 220,00 руб.; № 138 стал Аверин Алексей Анатольевич (ИНН 760700229668) 
предложивший 21 510,00 руб.; № 178 стал Аверин Алексей Анатольевич 
(ИНН 760700229668) предложивший 24 323,00 руб.; № 238 стал Дулесов 
Сергей Сергеевич (ИНН 245300516283) предложивший 22 780,00 руб.; 
№ 148 стал Толстой Евгений Николаевич (ИНН 263217628791) предложивший 
14 000,00 руб.; № 239 стало ООО «РЕГИОНАЛЬНАЯ ДЕЛОВАЯ КОМПАНИЯ» 
(ИНН 5405964309, ОГРН 1155476108259) предложившее 15 250,00 руб.; 

№ 240 стало ООО «РЕГИОНАЛЬНАЯ ДЕЛОВАЯ КОМПАНИЯ» (ИНН 5405964309, 
ОГРН 1155476108259) предложившее 15 250,00 руб.; № 200 стал Задохин 
Сергей Борисович (ИНН 272191250524) предложивший 29 100,00 руб.; 
№ 224 стал Задохин Сергей Борисович (ИНН 272191250524) предложивший 
24 500,00 руб.; № 158 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) 
предложивший 9 200,00 руб.; № 159 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 
312322733836) предложивший 9 200,00 руб.; № 160 стал Рязанов Владимир 
Иванович (ИНН 312322733836) предложивший 8 600,00 руб.; № 161 стал 
Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) предложивший 8 600,00 
руб.; № 162 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) пред-
ложивший 8 600,00 руб.; № 198 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 
590583462510) предложившая 18 100,00 руб.; № 199 стала Цыганкова Зоя 
Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 87 000,00 руб.; № 201 стала 
Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 36 000,00 
руб.; № 202 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) пред-
ложившая 17 500,00 руб.; № 1 стал ИП Уфимцев Павел Викторович (ИНН 
665910546405, ОГРНИП 311667114400051) предложивший 15 600,00 руб.; 
№ 3 стал ИП Уфимцев Павел Викторович (ИНН 665910546405, ОГРНИП 
311667114400051) предложивший 13 600,00 руб.; № 44 стала Егорова 
Людмила Дмитриевна (ИНН 170104059119, ОГРНИП 317246800090438) 
предложившая 12 222,00 руб.; № 52 стал Гребеньков Денис Евгеньевич 
(ИНН 519034781126) предложивший 4 406,00 руб.; № 80 стал Гребеньков 
Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 10 501,00 руб.; 
№ 82 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
19 215,00 руб.; № 85 стал Стойчев Михаил Иванович (ИНН 615403503915) 
предложивший 15 705,00 руб.; № 86 стал Стойчев Михаил Иванович (ИНН 
615403503915) предложивший 15 705,00 руб.; № 87 стал Стойчев Михаил 
Иванович (ИНН 615403503915) предложивший 15 705,00 руб.; № 102 стал 
Пятов Александр Сергеевич (ИНН 543330431440) предложивший 12 893,11 
руб.; № 111 стала Егорова Людмила Дмитриевна (ИНН 170104059119, 
ОГРНИП 317246800090438) предложившая 12 787,00 руб.; № 12 стала Бу-
креева Светлана Анатольевна (ИНН 381602556678) предложившая 215 678,00 
руб.; № 13 стала Букреева Светлана Анатольевна (ИНН 381602556678) 
предложившая 131 678,00 руб.; № 35 стал Сошин Дмитрий Михайлович 
(ИНН 344707099877) предложивший 25 678,00 руб.; № 36 стал Гребеньков 
Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 25 100,00 руб.; № 
37 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
25 100,00 руб.; № 39 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 29 100,00 руб.; № 40 стал Сошин Дмитрий Михайлович (ИНН 
344707099877) предложивший 31 003,00 руб.; № 41 стал Гребеньков Денис 
Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 4 551,00 руб.; № 42 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 16 150,00 
руб.; № 43 стал Сошин Дмитрий Михайлович (ИНН 344707099877) пред-
ложивший 7 209,00 руб.; № 45 стала Егорова Людмила Дмитриевна (ИНН 
170104059119, ОГРНИП 317246800090438) предложивший 8 120,00 руб.; 
№ 46 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 
6 551,00 руб.; № 48 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 6 101,00 руб.; № 49 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 6 551,00 руб.; № 50 стал Гребеньков Денис 
Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 4 151,00 руб.; № 54 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 7 001,00 
руб.; № 55 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) пред-
ложивший 7 951,00 руб.; № 56 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 7 005,00 руб.; № 57 стал Сошин Дмитрий 
Михайлович (ИНН 344707099877) предложивший 19 123,00 руб.; № 58 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 25 551,00 
руб.; № 59 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) пред-
ложивший 11 501,00 руб.; № 60 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 7 909,00 руб.; № 61 стал Гапеев Сергей 
Николаевич (ИНН 231906824910, ОГРНИП 315236700004471) предложивший 
20 600,00 руб.; № 65 стал Лынов Алексей Петрович (ИНН 505000638043) 
предложивший 20 100,00 руб.; № 66 стал ИП Гапеев Сергей Николаевич 
(ИНН 231906824910, ОГРНИП 315236700004471) предложивший 11 100,00 
руб.; № 67 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) пред-
ложивший 7 151,00 руб.; № 68 стало ООО «КПД-Энерго» (ИНН 5249140750, 
ОГРН 1155249003194) предложившее 7 500,00 руб.; № 122 стал Сошин 
Дмитрий Михайлович (ИНН 344707099877) предложивший 37 202,00 руб.; 
№ 133 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) предложивший 
407 777,00 руб.; № 143 стал Сошин Дмитрий Михайлович (ИНН 344707099877) 
предложивший 727,00 руб.; № 173 стал Гизатулин Александр Равильевич 
(ИНН 636705593349) предложивший 8 111,00 руб.; № 187 стал ИП Логвиненко 
Денис Юрьевич (ИНН 235701801771, ОГРНИП 318237500412738) 

предложивший 9 800,00 руб.; № 188 стал ИП Логвиненко Денис Юрьевич 
(ИНН 235701801771, ОГРНИП 318237500412738) предложивший 9 800,00 
руб.; № 189 стал ИП Логвиненко Денис Юрьевич (ИНН 235701801771, ОГ-
РНИП 318237500412738) предложивший 9 800,00 руб.; № 190 стал ИП 
Логвиненко Денис Юрьевич (ИНН 235701801771, ОГРНИП 318237500412738) 
предложивший 9 800,00 руб.; № 191 стал ИП Логвиненко Денис Юрьевич 
(ИНН 235701801771, ОГРНИП 318237500412738) предложивший 9 800,00 
руб.; № 203 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) пред-
ложившая 18 000,00 руб.; № 204 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 
590583462510) предложившая 18 000,00 руб.; № 205 стала Цыганкова Зоя 
Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 18 000,00 руб.; № 206 стала 
Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 18 000,00 
руб.; № 208 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) пред-
ложившая 26 000,00 руб.; № 209 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 
590583462510) предложившая 66 000,00 руб.; № 210 стала Цыганкова Зоя 
Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 32 500,00 руб.; № 214 стала 
Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 5 200,00 
руб.; № 219 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) пред-
ложившая 66 000,00 руб.; № 220 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 
590583462510) предложившая 21 000,00 руб.; № 221 стала Цыганкова Зоя 
Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 65 000,00 руб.; № 222 стала 
Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 5 100,00 
руб.; № 225 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) пред-
ложившая 55 000,00 руб.; № 226 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 
590583462510) предложившая 55 000,00 руб.; № 230 стала Цыганкова Зоя 
Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 30 000,00 руб.; № 231 стала 
Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) предложившая 78 000,00 
руб.; № 232 стала Цыганкова Зоя Игнатьевна (ИНН 590583462510) пред-
ложившая 8 000,00 руб.; № 76 стал ИП Гапеев Сергей Николаевич (ИНН 
231906824910 , ОГРНИП 315236700004471) предложивший 7 800,00 руб.; 
№ 77 стал ИП Гапеев Сергей Николаевич (ИНН 231906824910, ОГРНИП 
315236700004471) предложивший 152 000,00 руб.; № 78 стал ИП Гапеев 
Сергей Николаевич (ИНН 231906824910 , ОГРНИП 315236700004471) пред-
ложивший 42 000,00 руб.; № 79 стал ИП Гапеев Сергей Николаевич (ИНН 
231906824910 , ОГРНИП 315236700004471) предложивший 116 000,00 руб.; 
№ 2 стала ИП Трухина Елена Александровна (ИНН 290120396364, ОГРНИП 
318290100031012) предложившая 5 999,99 руб.; № 5 стал Денисов Иван 
Александрович (ИНН 590699463706) предложивший 5 140,00 руб.; № 7 стала 
Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) предложившая 560 368,00 
руб.; № 8 стала Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) пред-
ложившая 361 102,00 руб.; № 9 стала Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 
771918390568) предложившая 481 345,00 руб.; № 10 стала Мельникова 
Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) предложившая 287 924,00 руб.; 
№ 14 стал Полушко Александр Александрович (ИНН 253609012742) пред-
ложивший 85 001,00 руб.; № 15 стал Полушко Александр Александрович 
(ИНН 253609012742) предложивший 145 001,00 руб.; № 16 стала Мельникова 
Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) предложившая 152 250,00 руб.; 
№ 17 стала Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) предложившая 
179 471,00 руб.; № 18 стала Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) 
предложившая 282 408,00 руб.; № 19 стала Мельникова Юлия Андреевна 
(ИНН 771918390568) предложившая 361 102,00 руб.; № 22 стала ИП Трухина 
Елена Александровна (ИНН 290120396364, ОГРНИП 318290100031012) 
предложившая 7 999,99 руб.; № 24 стала Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 
771918390568) предложившая 535 461,00 руб.; № 31 стала Мельникова 
Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) предложившая 481 345,00 руб.; 
№ 38 стал Симонов Геннадий Иванович (ИНН 661903406752) предложивший 
36 000,00 руб.; № 47 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) 
предложивший 9 109,00 руб.; № 81 стал Симонов Геннадий Иванович (ИНН 
661903406752) предложивший 3 100,00 руб.; № 103 стала Мельникова Юлия 
Андреевна (ИНН 771918390568) предложившая 297 348,00 руб.; 
№ 106 стала Мельникова Юлия Андреевна (ИНН 771918390568) предло-
жившая 466 341,00 руб.; № 137 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 5 105,00 руб.; № 139 стал Гребеньков Денис 
Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 7 709,00 руб.; № 140 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 6 100,00 
руб.; № 141 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) пред-
ложивший 6 505,00 руб.; № 142 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 6 507,00 руб.; № 147 стал Лынов Алексей 
Петрович (ИНН 505000638043) предложивший 15 001,00 руб.; № 169 стал 
ИП Гапеев Сергей Николаевич (ИНН 231906824910 , ОГРНИП 315236700004471) 
предложивший 92 000,00 руб.; № 170 стало ООО «КПД-Энерго» (ИНН 
5249140750, ОГРН 1155249003194) предложившее 131 000,00 руб.; 

№ 172 стал ИП Гапеев Сергей Николаевич (ИНН 231906824910 , ОГРНИП 
315236700004471) предложивший 92 000,00 руб.; № 176 стал Гребеньков 
Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 16 507,00 руб.; 
№ 177 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложив-
ший 17 105,00 руб.; № 179 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 6 101,00 руб.; № 180 стал Гребеньков Денис 
Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 5 003,00 руб.; № 181 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 12 100,00 
руб.; № 182 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) пред-
ложивший 11 001,00 руб.; № 183 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 
519034781126) предложивший 10 800,00 руб.; № 184 стал Гребеньков Денис 
Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 10 701,00 руб.; № 185 стал 
Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 10 701,00 
руб.; № 186 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) пред-
ложивший 2 109,00 руб.; № 192 стал Дулесов Сергей Сергеевич 
(ИНН 245300516283) предложивший 10 600,00 руб.; № 193 стал Гребеньков 
Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложивший 11 509,00 руб.; 
№ 194 стал Гребеньков Денис Евгеньевич (ИНН 519034781126) предложив-
ший 4 107,00 руб.; № 195 стал Дулесов Сергей Сергеевич (ИНН 245300516283) 
предложивший 4 000,00 руб.; № 196 стал Дулесов Сергей Сергеевич (ИНН 
245300516283) предложивший 5 200,00 руб.; № 171 стал Сагадатов Азамат 
Рафисович (ИНН 020301365880) предложивший 43 199,99 руб.; № 153 стал 
Касаев Сергей Валерьевич (ИНН 151602976830) предложивший 41 200,00 
руб.; № 152 стал Цибиров Руслан Хаджи-Муратович (ИНН 151104266795) 
предложивший 43 111,00 руб.; № 211 стал Ярославцев Леонид Владимирович 
(ИНН 500402259720) предложивший 1 092 000,00 руб.; № 212 стал Ярос-
лавцев Леонид Владимирович (ИНН 500402259720) предложивший 
1 151 000,00 руб.; № 213 стал Ярославцев Леонид Владимирович (ИНН 
500402259720) предложивший 387 000,00 руб.; № 126 стало ООО «Спец-
ремтех» (ИНН 3435054342, ОГРН 1023402020333), предложившее 286 000,00 
руб.; № 127 стал Абросимов Александр Федорович (ИНН 370100082190) 
предложивший 1 605 000,00 руб.; № 163 стал Гриценко Денис Вячеславович 
(ИНН 300700094154) предложивший 70 001,00 руб.; № 150 стал Касаев 
Сергей Валерьевич (ИНН 151602976830) предложивший 37 200,00 руб.; 
№ 166 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) предложивший 
217 930,00 руб.; № 167 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) 
предложивший 186 777,00 руб.; № 168 стал Рязанов Владимир Иванович 
(ИНН 312322733836) предложивший 217 970,00 руб.; № 156 стал Цибиров 
Руслан Хаджи-Муратович (ИНН 151104266795) предложивший 242 111,00 
руб.; № 157 стал Рязанов Владимир Иванович (ИНН 312322733836) пред-
ложивший 35 800,00 руб.; № 215 стал Оболонков Павел Анатольевич (ИНН 
270319391493) предложивший 48 520,00 руб.; № 216 стал Оболонков Павел 
Анатольевич (ИНН 270319391493) предложивший 48 520,00 руб.; 
№ 217 стал Оболонков Павел Анатольевич (ИНН 270319391493) предло-
живший 48 520,00 руб.; № 218 стал Оболонков Павел Анатольевич (ИНН 
270319391493) предложивший 48 520,00 руб.; № 125 стал Телюков Вячеслав 
Фадеевич (ИНН 210301607506) предложивший 42 101,00 руб.; № 128 стал 
Рыкалин Александр Васильевич (ИНН 344222842513) предложивший 87 000,00 
руб.; № 129 стал Рыкалин Александр Васильевич (ИНН 344222842513) 
предложивший 78 000,00 руб.; № 243 стал Лынов Алексей Петрович (ИНН 
505000638043) предложивший 45 101,10 руб.; № 266 стала Молодых Ольга 
Борисовна (ИНН 753502170429) предложившая 34 875,00 руб.; № 267 стала 
Молодых Ольга Борисовна (ИНН 753502170429) предложившая 66 690,00 
руб.; № 271 стала Молодых Ольга Борисовна (ИНН 753502170429) пред-
ложившая 37 665,00 руб.; № 268 стала Молодых Ольга Борисовна (ИНН 
753502170429) предложившая 51 300,00 руб.; № 343 стал Четвертных 
Станислав Владиславович (ИНН 634505587376) предложивший 105 426,90 
руб.; № 375 Балуев Илья Николаевич (ИНН 661150173915) предложивший 
66 843,00 руб.; по остальным лотам торги признаны несостоявшимися, в 
связи с недостаточным количеством участников.

Победители торгов не имеют заинтересованности по отношению к 
кредиторам, должнику и конкурсному управляющему. В капитале побе-
дителей торгов Ассоциация СРО «ЦААУ» и конкурсный управляющий не 
участвуют.

 АО «РЭУ»: 119021, г. Москва, пр. Комсомольский, д. 18, корп. 3, 
ИНН 7714783092, ОГРН 1097746358412; Конкурсное производство вве-
дено Решением Арбитражного суда города Москвы от 23.09.2015 по делу 
№ А40-55638/14; Конкурсный управляющий Кацер Евгений Игоревич: 
ИНН 246200601836, СНИЛС 029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, 
а/я 12161; Ассоциация СРО «ЦААУ»: ОГРН 1107799028523, ИНН 7731024000, 
119017, г. Москва 1-й Казачий переулок, д. 8, стр. 1.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
23 марта с 10.00 до 16.00
м. «Кунцевская», ул. Молдавская, д. 4,  
у маг. «Пятерочка»
м. «Савеловская», ул. Бутырская, д. 6

25 и 26 марта с 8.00 до 20.00
обед с 14.00 до 14.30
м. «Славянский бульвар»,  
Славянский бул., д. 5, корп. 1,  
у маг. «Спортмастер»
р-н Восточное Дегунино,  
ул. 800-летия Москвы, д. 24, у маг. «Пятерочка»
р-н Обручевский, Ленинский просп., д. 105
р-н Марьино, Новочеркасский бул., д. 41, 
корп. 1, у маг. «Пятерочка»

27 и 28 марта с 8.00 до 20.00
м. «Братиславская», ул. Перерва, д. 56/2
р-н Южное Медведково,  
ул. Полярная, д. 9, у к/т «Полярный»
м. «Нахимовский проспект»,  
Нахимовский просп., д. 11, корп. 1
м. «Печатники», ул. Гурьянова, вл. 2, стр. 3

ПОДПИСКА ДЛЯ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
с 26 по 29 марта с 10.00 до 16.00
МГТУ им. Н.Э.Баумана, ул. 2-я Бауманская, 
д. 5, главный корпус, проходная №4

ПОДПИСКА В КИОСКАХ
с 25 марта по будням с 10.00 до 17.30
обед с 14.00 до 15.00,
по субботам с 10.00 до 14.00
м. «Багратионовская», выход  
на ул. Барклая, д. 10Б, около нового ТЦ
м. «Братиславская», выход на ул. Братис-
лавская, д. 12, около ТЦ «Волна»
м. «Крестьянская Застава» или «Проле-
тарская», выход на ул. Воронцовская, вл. 50, 
около кафе «Вареничная»
м. «Рязанский проспект», выход в сторону 
4-го Вешняковского пр., не доходя до здания 
Финансового университета.
м. «Строгино»,  
на авт. остановке «Строгинский бульвар», д. 12
м. «Тушинская», у выхода на Волоколамское ш., 
к ресторану «Макдоналдс»
м. «Чистые пруды», у выхода из метро  
к Чистопрудному бульвару,  
около трамвайной остановки
м. «Ясенево», выход на Новоясеневский пр-т, 
в районе стадиона «Содружество»

ветеранам вов и инвалидам I и II групп  
для оформления льготной подписки 

необходимо обязательно передать оператору 
ксерокопию соответствующих документов.
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В среду, 27 марта, в 12.00 в 
редакции газеты «Московский 
комсомолец» пройдет пресс-
конференция, посвященная зна-
чимости раннего оперативного ле-
чения переломов проксимального 
отдела бедренной кости и методам 
сохранения здоровья граждан в по-
жилом возрасте.

По статистике, переломы шейки 
бедра ежегодно случаются у более чем 
120 тыс. человек взрослого населения. 
Смертность при отсутствии оператив-
ного лечения в первые 12 месяцев – 71,8 
%. Оперативное лечение таких повреж-
дений (первые 48 часов после перело-
ма) повышает вероятность успешного 
восстановления пациента.

Что делать при подозрении 
на перелом шейки бедра? Почему 
операцию важно провести именно в 

первые 48 часов? какие сроки вос-
становления после операции? есть 
ли методы реабилитации, которые 
безопасны и эффективны? какие ме-
тоды профилактики существуют?

На эти и другие вопросы в 
ходе пресс-конференции ответят 
главный внештатный специалист-
травматолог-ортопед Департамента 
здравоохранения города москвы, 
д.м.н., профессор Вадим ДУБРОВ, 
главный врач Городской клинической 
больницы №67 им. л.а.Ворохобова, 
д.м.н., профессор Андрей ШКОДА,  
генеральный директор межрегио-
нальной общественной организации 
«ассоциация руководителей учреж-
дений здравоохранения» Андрей 
ВАРИВОДА.

Аккредитация: тел/факс 8 (495) 
781-47-12, e-mail: sos@mk.ru. При 
себе обязательно иметь следую-
щие документы: удостоверение 
журналиста/пресс-карту и паспорт. 
Адрес пресс-центра «МК»: Улица 
1905 года, дом 7, стр. 1 (вход со 
стороны ул. Костикова).

В Государственном Кремлев-
ском дворце во второй раз 
вручили Международную про-
фессиональную музыкальную 
премию «BraVo» в области по-
пулярной музыки. 

 Звезды российской эстрады Фи-
липп киркоров, Дима Билан, Loboda, 
елена Север, Тамара Гвердцители, 
группа «Земляне» и многие другие вы-
ступили в масштабном шоу. Поскольку 
одна из миссий премии — поддержка 
молодых талантов, то у зрителей была 
возможность поприветствовать моло-
дых исполнителей. Юркисс исполнил 
песню «Sexy Back» в дуэте с ее продю-
сером, американским рэпером Тим-
балэндом. Певица Zivert, получившая 
награду в номинации «Открытие года», 

выступила с треком «Life». Владимир 
представил танцевальную песню «Не 
сомневайся», а Данелия Тулешова 
спела композицию Полины Гагариной 
«Million voices». 

мировые хиты исполнили: крис 
де Бург, майкл Болтон, леона льюис, 
аксель руди Пелл, марио Бионди. На 
кремлевскую сцену вышли и популяр-
ные артисты из стран — партнеров 
премии: японская рок-группа Roach, 
узбекская певица Shahzoda, индоне-
зийская исполнительница Via Vallen. 

Ведущими вечера стали елена Север 
и Филипп киркоров.

«Певцом года» стал Филипп кирко-
ров, а «Певицей года» — Полина Гагари-
на. максим Фадеев признан «композито-
ром года». «Группа года» — BTS из Южной 
кореи. «музыкальное видео года» — Little 
Big «Skibidi». «Поэт-песенник года» — 
Денис ковальский. «Дуэт года» — аида 
Гарифуллина и робби Вильямс «Angels». 
«альбом года» — Jah Khalib «E.G.O.». 
«Песня года» — Loboda «SuperStar». 
«Песня к кинофильму (саундтрек года)» 
— «Одиночество», прозвучавшая в филь-
ме «Пилигрим» в исполнении группы 
«Земляне». ее солисту андрею Храмо-
ву вручал награду специальный гость 
церемонии голливудский актер Джон 
Траволта. «За вклад в мировую музы-
кальную культуру» посмертно отмечен 
французский шансонье Шарль азнавур. 
В специальной номинации «Народное 
признание» отмечен Григорий лепс.

Светлана КОВАЛЕВА.

В Театре Российской армии 
прошла церемония вручения 
ежегодной литературной пре-
мии «Справедливой России». 
Она посвящена подготовке к 
празднованию 75-летия По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне и приурочена ко 
Всемирному дню поэзии. Од-
нако награждали не только 
юных стихотворцев.

Победителем в номинации «мо-
лодая проза россии» стал Сергей 
Доровскиx из Тамбовской области 
за роман «Время весны», одна из 
главных тем которого — разрыв 
поколений. Писатель пожелал на-
чинающим авторам не быть конфор-
мистами и слушать свое сердце. 
лучшим молодым поэтом жюри на-
звало Ивана Волосюка из Донецка. 
Получая награду, он сказал: «Я хотел 
бы, чтобы слово «Донецк» ассоци-
ировалось не с войной, а с лите-
ратурой». И, наконец, в категории 

«молодая публицистика россии» 
первенствовал Тихон Гончаров из 
луганска.

Открыл церемонию руководи-
тель фракции «Справедливая рос-
сия» Сергей миронов, возглавивший 
жюри премии. Он отметил, что сегод-
ня «слово бьет, жжет, пробуждает», 
а также напомнил про знаменитые 
стихи и песни времен Великой От-
ечественной, которые вдохновляли 
народ на подвиг. Свое приветствие 
участникам высказал и главный ре-
жиссер Театра российской армии 
Борис морозов. Он заметил, что 
церемония не случайно проходит в 
этих стенах: «Наш театр накануне 90-
летия. С первых дней своего суще-
ствования мы были с нашей армией 
и в годы Великой Отечественной, и в 
афганистане, и в Чернобыле». кроме 
того, морозов посоветовал органи-
заторам премии ввести новую номи-
нацию в области драматургии.

Борис ГУЧКОВ.

дЖон ТРавоЛТа  
вЫБРаЛ «одиночЕсТво»
в москве вручили премию «BraVo» 

в Театре армии отметили всемирный 
день поэзии 

Актер Максим Виторган — 
оставленный Ксенией Соб-
чак, но официально все еще 
ее супруг — при поддержке 
Алексея Кортнева и группы 
«Несчастный случай» поста-
вил музыкальную фантас-
магорию «В городе Лжедми-
трове» о буднях закрытого 
города мутантов. Главная пи-
кантность в том, что без пяти 
минут бывшая жена явилась 
на представление.

Главный герой возвращается в 
родной лжедмитров по прошествии 
25 лет. Город закрытый, так что не-
возможно его свободно посетить, 
как и покинуть. Воспоминания, как 
и реальные люди, с которыми герой 
не виделся столько лет, нахлынут 

на него, изменив привычные пред-
ставления о жизни.

Премьеру посетили ксения 
Собчак с мамой людмилой Нару-
совой, отец режиссера Эммануил 
Виторган, Светлана Бондарчук, 
актеры леонид Барац, ростислав 
Хаит, камиль ларин, Нонна Гришае-
ва, Светлана Устинова, Виктория 
Исакова, Денис Шведов, поэт Вера 
Полозкова.

Вера ДМИТРИЕВА.

миРонов вРУчиЛ 
«спРавЕдЛивУЮ» пРЕмиЮ

соБчаК пРишЛа  
К виТоРганУ
знаменитая пара 
встретилась 
 «в городе 
Лжедмитрове»

Режиссер  
Максим Виторган.

Ксения Собчак   
на премьере. 

Сергей Миронов  
с лауреатами премии.

Джон  
Траволта.

пРЕсс-ЦЕнТР

пЕРЕЛом шЕйКи БЕдРа:  
КаК спасТи ЖизнЬ
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КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ на 23.03.2019
1 USD — 63,7705; 
1 EURO — 72,5900.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

23 МАРТА
Василий Зайцев (1915–1991), ле-
гендарный снайпер, Герой Совет-
ского Союза
Джанни Инфантино (1970), пре-
зидент ФИФА
Евгений Клячкин (1934–1994), 
автор-исполнитель
Михаил Суслов (1939), оператор-
постановщик («Ликвидация», «Жизнь 
и судьба»)
Олег Сысуев (1953), первый зам-
председателя совета Альфа-банка
Евгений Фесенко (1939), биофизик, 
член-корреспондент РАН
Михаэль Ханеке (1942), кинорежис-
сер, лауреат «Оскара», двукратный 
обладатель «Золотой пальмовой 
ветви»
24 МАРТА
Александр Буйнов (1950), эстрад-
ный певец, народный артист 
России
Гарри Гудини (1874–1926), маг, ил-
люзионист, гипнотизер
Юрий Клименко (1944), киноопе-
ратор, фотохудожник, пятикратный 
лауреат премии «Ника»
Андрей Мерзликин (1973), актер 
театра и кино, телеведущий
Александр Серов (1954), певец, 

музыкант, аранжировщик, народный 
артист России
Виктория Толстоганова (1972), 
актриса театра и кино
Светлана Тома (1947), актриса теа-
тра и кино, заслуженная артистка 
России
Джессика Честейн (1977), киноак-
триса, продюсер

ДАТСКИй УгОЛОК

23 МАРТА
В с е м и р н ы й  д е н ь 
метеорологии.
День работников гидрометеоро-
логической службы России.
1839 г. — в бостонской газете 
Morning Post впервые появилось 
выражение Ok как шуточное сокра-
щение неправильно написанного 
выражения oll korrect.
1904 г. — в лондонской газете «Ил-
люстрейтед Миррор» впервые в мире 
публикуется цветная фотография.
1924 г. — на пленум ЦК Надежда 
Крупская принесла письмо Лени-
на, вошедшее в историю как его за-
вещание. Ленин просил зачитать 
письмо на XIII съезде партии, его 
воля выполнена не была.
1994 г. — авиакатастрофа А-310 
компании «Аэрофлот» под Междуре-
ченском. Погибли все находившиеся 
на его борту 75 человек.
24 МАРТА
Всемирный день борьбы против 
туберкулеза.
День авиаштурмана.

1944 г. — за взрыв бомбы во время 
парада СС в Риме гестаповцами каз-
нены 336 итальянских заложников.
1989 г. — нефтяной супертанкер 
«Exxon Valdez» потерпел крушение 
у побережья Аляски.
1999 г. — в 12-километровом тон-
неле «Монблан», связывающем 
французский курорт Шамони с 
итальянским Курмайором, погиб-
ли 39 человек, когда неожиданно 
загорелся ехавший трейлер.
1999 г. — начало бомбардировок 
силами НАТО военных и граждан-
ских объектов в городах Югославии, 
включая столицу Белград.

пОД гРАДУСОм

По информации Гидрометцентра 
России, сегодня ночью темпера-
тура в Москве 0…2°, днем в Москве 
3…5°. Местами гололедица; ночью 
облачно, небольшие осадки, ветер 
северный, 5-10 м/с, местами порывы 
12–17 м/с; днем переменная облач-
ность, местами небольшие осадки, 
ветер северный, 5–10 м/с.
Восход Солнца — 6.27, заход Солн-
ца — 18.46, долгота дня — 12.19.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборато-
рии магнитобиологии, будет малая 
геомагнитная буря.
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Еженедельные выпуски «МК» выходят и распространяются в 61 регионе России: Абакане, Астрахани, Барнауле, Белгороде, Биробиджане, Брянске, Великом Новгороде, Владикавказе, Владимире, Волгограде, Вологде, Воронеже, Горно-Алтайске, Грозном, Екатеринбурге, Иркутске, Казани, Калининграде, Кемерово, Костроме, Краснодаре, Красноярске, Кургане, Курске, Липецке, Магасе, Майкопе, Махачкале, Нальчике, Нижнем Новгороде, Новосибирске, Орле, Оренбурге, Перми, 
Петрозаводске, Петропавловске-Камчатском, Пскове, Ростове-на-Дону, Рязани, Самаре, Санкт-Петербурге, Саратове, Севастополе, Серпухове, Симферополе, Смоленске, Ставрополе, Сургуте, Тамбове, Твери, Томске, Тюмени, Улан-Удэ, Уфе, Хабаровске, Чебоксарах, Челябинске, Черкесске, Элисте, Южно-Сахалинске, Якутске, а также в США, Канаде, Германии, Греции, Испании, Египте, на Украине, в Латвии, Израиле, Эстонии, Казахстане, Киргизии, Австралии, Молдове.

УЧРЕДИТЕЛЬ: гусев павел Николаевич  
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕгИСТРАЦИИ СмИ: пИ №ФС77-42977  
от 10.12.2010, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор)СВОБОДНАЯ ЦЕНА

Гадалка — посетительнице:
— В ближайшее время вас ожи-
дает большая потеря. Возможно, 
это будет ваш муж.
— Я уже 2 года вдова.
— Тогда — зонтик.

— Купи слона!
— А зачем он мне? Куда я его 
дену? Он такой огромный, ест 
много, как я его кормить буду?
— А двоих за ту же цену?
—  Веди!

Принято считать, что женщи-
ны живут дольше мужчин. Это 
вполне естественно, ведь ни 
одна женщина не будет прыгать 

в сугроб с третьего этажа, потому 
что «Серега обещал ящик пива!».

Одесса, Привоз:
— Что-то у вас рыба какая-то не-
красивая, бледная?
— А шо вы хотите, мадам? Встала 
в море сегодня рано, не успела 
накраситься...

Беседуют два психолога:
— Я каждого своего пациента 
всегда спрашиваю, играет ли он 
в шахматы...
— Зачем?
— Если он не играет, советую на-
чать играть, а если играет, советую 
прекратить.
— Но почему?
— Да сам не знаю, но в 80% случаев 
помогает...

1

2

3

4
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гОРЯЧАЯ пЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «мК»

СпОРТКРОССВОРД
ГЛАВНАЯ ТЕМА

СВОИМИ ГЛАЗАМИ МНЕНИЕ

1

13

16

29

32

36

41

22

24

10

25

39

2

37

17

3

15

33

35
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30

8

26

9
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27

40

4

21

42

5

18

34

19

6

14

38

12

28

7

31

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Духовный 
наставник верующих. 4. Богиня 
правосудия в римской мифологии. 
10. «Дивиденды», что приносит 
найденная подкова. 11. Излишек 
при делении. 13. Громогласная 
плакса. 14. Глубокая печаль, от 
которой окаменела Ниоба. 15. 
Готовность на все ради цели. 16. 
Сверхскоростная и «наглая» охот-
ничья собака. 18. Фрукт в рецепте 
шарлотки. 20. «Лисичкин хлеб» из-
под пера Пришвина. 22. Состояние 
окружающей среды. 23. Каждый 
из городов-«родственников». 24. 
Вымышленный подводный корабль 
капитана Немо из произведений 
Ж.Верна. 27. Одинаковые кимо-
но на официантках в суши-баре. 
30. «Младшая сестренка» варана 
и игуаны. 32. Лаконичная, легко 
запоминающаяся фраза, выражаю-
щая суть рекламного сообщения. 
34. Идеология итальянского дик-
татора Муссолини. 35. И бусы на 
елке, и колье на шее красавицы. 
36. И доля княжества, и судьба. 38. 
Клетчатая сума, набитая куртками. 
39. Складное ложе в руках сани-
таров. 40. Отдельный представи-
тель человеческого рода. 41. Жанр 
«Выстрела»  Александра Пушкина. 

42. Крупное соединение военных 
судов или самолетов.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Бассейн» для 
двуногих моржей. 2. Темное гро-
зовое облако. 3. Княжеская меж-
доусобица. 5. «Ложа» подсудимых 
в зале суда. 6. Последняя строчка 
в денежных подсчетах. 7. Детеныш 
барана и овцы. 8. Временный спад 
болезни. 9. Астрологический опус 
на последней странице женского 
журнала. 10. Мастер «кройки и 
шитья» металлических конструк-
ций. 12. Удостоверение в твердом 
переплете. 17. Размах раскачи-
вания качелей. 19. Подружка, не 
умолкающая ни на минуту. 20. 
И корона, и скипетр, и держава. 
21. Отличница, заучивающая па-
раграфы наизусть. 25. Пламен-
ный «скальпель» медвежатника. 
26. «Либретто» художественного 
фильма. 27. Повышение громкости 
звука. 28. Пряный «бульон» для 
пикули. 29. Древнеримский бог 
врачевания. 31. «Герб» спортив-
ного клуба. 33. Пляжник, предпо-
читающий загар без белых пятен. 
34. Птица, восставшая из пепла. 
37. Постель короля и королевы. 38. 
Палка, которой сбивает «самолет»  
городошник.

Сборная России с поражения 
начала отборочную кампанию 
на Евро-2020, проиграв Бельгии 
со счетом 1:3. Об итогах матча 
мы поговорили с главным трене-
ром сборной с 1996 по 1998 гг. 
Борисом ИГНАТЬЕВЫМ.

— Конечно, хотелось бы ви-
деть иной результат, но он логично 
вытекал из всего, что мы видели 
на поле. Готовились, видимо, по 
лекалам успешного для нас матча 
с Испанией. С точки зрения рас-
становки и тактических нюансов 
все выглядело так же, но здесь не 
хватило проявлений индивидуаль-
ного мастерства. Сборная России 
использовала прессинг, хорошо 
убегала в атаку, но скоростные ата-
ки более умелых игроков Бельгии 
принесли дивиденды им.

—  Э т о  п о р а ж е н и е 
— тренерское?

— Ни в коей мере. Это пора-
жение всей команды. Мы действи-
тельно уступаем в классе. В нашем 
футболе нужны радикальные изме-
нения. Надо менять подход к юно-
шескому футболу. Нам нужны такие 
игроки, как Азар. У бельгийцев не 
было семи больших мастеров, но 
они все равно нашли внутренние 
ресурсы.

— Как вы оцениваете эпизод 
с красной карточкой Головину?

— Головина захлестнули эмо-
ции, он с ними не совладал, хотел 
выиграть. Так в футболе бывает. 
Черчесов разберется. Учитывая 
проблемы с составом, без Голо-
вина в матче с Казахстаном будет 
сложно. Но, полагаю, в дальней-
шем мы вместе с Бельгией будем 
решать, кто займет первое место 
в группе.

Анастасия КЛЮКИНА.

…Чтобы понять, как бельгийцы 
любят Эдена Азара, недостаточно 
было посмотреть на игру одного 
из самых техничных форвардов 
в современном футболе в ходе 
полуфинального матча с Фран-
цией на чемпионате мира-2018 в 
Санкт-Петербурге, что и сделала 
дружная, помнится, бригада «МК». 
Да, валлонских и фламандских 
фанатов было немало, но все же 
«людским морем» их назвать было 
сложно.

То ли дело Брюссель! Стадион 
имени короля Бодуэна I… Того самого, 
который во многом и устроил федера-
лизацию Бельгии, поделив на Валло-
нию и Фландрию. А еще знаменит он, 
как рассказали мне местные коллеги, 
тем, что не хотел подписывать закон, 
разрешающий аборты. По религиоз-
ным соображениям. Понимал, правда, 
его неизбежность — но на пару дней 
попросил приостановить свои полно-
мочия, перевалив ответственность на 
регента и парламент. И… умыл руки. 
Эдакий Понтий Пилат…

Так вот, в Брюсселе на «Короле 
Бодуэне» трибуны тарахтят, когда 
Эден Азар получает мяч, так, что ка-
жется — стены сейчас рухнут... Ой, 
извините, не лучший образ!

Точно не лучший. Именно здесь, 
тогда еще на «Эйзеле», в 1985-м, и 
погибли болельщики — на финале 

Кубка чемпионов между английским 
«Ливерпулем» и итальянским «Ювен-
тусом». В основном туринцы.

● ● ●
— Да, вот сюда они и посыпа-

лись… Груда тел. Ужас! Ужас… — стю-
ард, отворяющий мне ворота, вздыха-
ет и долго-долго молчит. — Стадион 
был уже старым. Когда там началась 
буча, стены не выдержали. Погибло 
почти полсотни человек…

После этого на «Эйзеле» футболь-
ные матчи больше не игрались — лишь 
спустя многие годы, когда стадион по-
лучил имя того самого короля Бодуэна, 
сюда вернулась уже не только «короле-
ва спорта» легкая атлетика, но и игра 
номер один. В частности, проводились 
матчи чемпионата Европы-2000.

А теперь вот тут стартовал отбор 
Евро-2020 для бельгийцев, бронзовых 
призеров Кубка мира-2018. С матча 
против России. Победного. 3:1 — при-
том что в составе хозяев не было не 
только закончившего играть за сбор-
ную Маруана Феллайни, но и травми-
рованных Венсана Компани, Кевина де 
Брёйне и множества других звезд.

● ● ●
Зато у Бельгии было сразу два 

Азара — Эден и Торган. Старший, 
форвард «Челси», и организовал ре-
шающий мяч, сначала сам заработав 
11-метровый, а затем и лично реали-
зовав его.

— Не придумал там пенальти су-
дья? — вопрос левофланговому Юрию 
Жиркову, вернувшемуся в сборную 
специально к этой битве.

— Наверное, небольшое касание 
все-таки было, что скрывать… Азар 
вообще, конечно, это топ-уровень, 
тяжело с ним!

А вот и сам Эден интервью после 
игры дает — шум вокруг такой, правда, 
что, если стоишь хотя бы в пяти метрах 
от него, решительно ничего не слышно: 
что поделать, национального героя 
болельщики приветствуют радостным 
гулом даже в такие моменты. Если 
что перепутал — уж не обессудьте, 
месье…

— Да, у нас не было нескольких 
футболистов основного состава, но, 
согласитесь, хороших игроков, что-
бы их заменить, у нас достаточно. И 
вы сегодня в этом убедились. Более 
того, обычно нашему тренеру Роберто 
Мартинесу так тяжело выбирать состав 
(улыбается), так что сегодня ему было 
даже полегче.

— Ох, нам бы ваши проблемы… За 
вратарей у вас тоже вроде беспокоить-
ся поводов не было, но что случилось 
в игре с Россией с Тибо Куртуа?

— Ха, он, видимо, решил, что стал 
нападающим, но чтобы комбиниро-
вать, как я, ему нужно добавить в тех-
нике и пластике, да и то толку мало от 
него будет… Если серьезно, ничего 
страшного, мы же победили! И очень 
уверенно, правда?

Юрий СТЕПАНОВ, Брюссель, 
специально для «МК».

Общество с ограниченной ответственно-
стью «Инвестпроект» (почтовый и фактиче-
ский адрес: 238600, РФ, Калининградская 
область, Славский район, пос. Тимирязево, 
ул. Совхозная, 30 «А»; ИНН \ КПП: 3904606785 \ 
392401001, ОГРН: 1093925019253, e-mail: 
invest30a@yandex.ru, контактный телефон: 
8 (952) 118-25-88), действующее по поручению 
конкурсного управляющего Закрытого акцио-
нерного общества «Лада Инжиниринг Инвест 
компани» (сокращенное название — ЗАО «ЛИИК»; 
юридический адрес: 143032, Московская об-
ласть, Одинцовский район, д. Молоденово, д.33, 
комн.6; ИНН: 7702128300; КПП: 503201001; 
ОГРН: 1027739144553 от 03 сентября 2002 
года, СНИЛС 772901311750321) Стрекалова 
Александра Викторовича (ИНН 390402234406, 
СНИЛС: 119-756-912-00, член Ассоциации 
«Урало – Сибирское объединение арбитражных 

управляющих» (юридический адрес Ассоциации 
«УРСО АУ»: 644122, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, 
офис 1; ИНН 5406240676; КПП 550101001; 
ОГРН 1025402478980 от 20.11.2002 года), 
действующего на основании Решения 
по делу № А40-58262/2012-71-157-Б от 
05 мая 2015 года и Определения по делу 
№ А40-58262/2012-71-157-Б от 07 ноября 2018 
года Арбитражного суда города Москвы и являю-
щееся Организатор торгов, сообщает, что: 

Открытые торги в форме аукциона, назна-
ченные на 15 марта 2019 года на электронной 
площадке — ООО «Аукционы Сибири», по продаже 
Имущества (активов) предприятии, сформиро-
ванного в Лотах № 1 — № 27 и включенного 
в конкурсную массу ЗАО «Лада Инжиниринг 
Инвест компани» при проведении процедуры 
его банкротства — конкурсное производство — 
ПРИЗНАНЫ НЕСОСТОЯВШИМИСЯ. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов конкурсный управляю-
щий ЗАО «Петровское» (ИНН 7609013023, ОГРН 
1027601065931, 152130, Ярославская обл., Ро-
стовский р-н, р.п. Петровское, ул. Набережная 
д.47) Популо Андрея Владимировича (445057, 
Самарская обл., г. Тольятти, а/я 3911, действую-
щий на основании Определения Арбитражного 
суда Ярославской области от 22.06.2016 года по 
делу № А82-12637/2015, сообщает первые тор-
ги по продаже имущества ЗАО «Петровское» по 
Лоту №20, проведенные 17.01.2018 г. в 10:00 
мск на электронной площадке ООО «МЭТС» в сети 
Интернет по адресу: http://www.m-ets.ru, призна-
ны несостоявшимися ввиду отсутствия заявок. 
Сообщает о проведении повторных электронных 
торгов в форме открытого аукциона по продаже 
имущества ЗАО «Петровское». Начальная цена про-
дажи (далее н.ц.п.) 518 400,0 руб. Лот №20 Право 
требование ЗАО «Петровское» к Кабанову Влади-
миру Петровичу (ИНН 772506902410) в размере 

2 880 000 руб. Задолженность Кабанова В.П. под-
тверждена Решением Симоновского районного 
суда от 25.04.2018 г. по делу № 02-4502/2017, 
оставленного без изменения Решением Москов-
ского городского суда от 16.10.2018 г. по делу 
33-35449/2018. 

Срок представления заявок для участия в пер-
вых торгах: с 00:00 мск 28.01.2019 г. по 23:59 мск 
01.03.2019 г. Срок внесения задатка: с 28.01.2019 г. 
по 01.03.2019 г. Размер задатка — 10% н.ц.п. лота. 
Дата подведения итогов приема заявок: 04.03.2019 
г. Проведение торгов: 05.03.2019 г. в 10:00 мск на 
электронной площадке ООО «МЭТС» в сети Интер-
нет по адресу: http://www.m-ets.ru/. Шаг аукциона 
— 5% от н. ц. п. Подведение результатов торгов: 
05.03.2019 г. в 16:00 мск по указанному адресу.

Дополнительная информация в газете Ком-
мерсантъ №14 от 26.01.2019г., сообщение 
№63030179412 и на сайте ЕФРБ сообщение 
№3406576.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Продавец: ООО «Газпром трансгаз Став-
рополь». 

Организатор продажи: ООО «СТ групп»; тел. 
+7 (495) 908-82-54; e-mail: info@realstand.ru. 

Дата и время проведения продажи: 
26.04.2019 г. в 14:00 (Мск.).

Место проведения торгов: ЭТП ГПБ 
(https://etp.gpb.ru/).

Предмет продажи: помещение 2, назна-
чение жилое (1/2 дома операторов) площадь 

77,4 м.кв., расположенный по адресу: Астра-
ханская область, Лиманский р-он, с. Бударино, 
ул. Молодежная, д.5, помещение 2.

Цена первоначального предложения: 
250 000 руб.

Минимальная цена предложения: 
187 500 руб.

Заявки на участие принимаются с 
23.03.2019 г. по 24.04.2019 г. на сайте ЭТП ГПБ 
(https://etp.gpb.ru/)

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Продажа жилого помещения (1/2 дома операторов), находящегося по адресу: 
Астраханская область, Лиманский район, с. Бударино

Продавец: ООО «Газпром экспорт». 
Организатор торгов: ООО «СТ групп»; тел. 

+7 (495) 908-82-54; e-mail: info@realstand.ru. 
Дата и время проведения торгов: 26.04.2019 

г. в 14:00 (Мск.).
Место проведения торгов: ЭТП ГПБ 

(https://etp.gpb.ru/).
Предмет продажи: 

лот 1 — Автомобиль Mercedes-Benz S500 4matic, 
лот 2 — Автомобиль Mercedes-Benz S500 4matic, 
лот 3 — Автомобиль Mercedes-Benz S500 4matic, 

лот 4 — Автомобиль Mercedes-Benz Viano 3,5 
Ambiente/L, лот 5 — Автомобиль Mercedes-Benz 
Viano 3,5 Ambiente/L, лот 6 — МТР (щиты, стойки), 
лот 7 — Кофемашина Cimbali, лот 8 — Принтеры 
HP Color LazerJet в кол-ве 14 ед., лот 9 — кабель-
ная продукция (подробное описание указано в 
официальном информационном сообщении на 
сайте https://etp.gpb.ru/).

Заявки на участие принимаются с 
23.03.2019 г. по 24.04.2019 г. на сайте ЭТП ГПБ 
(https://etp.gpb.ru/)

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Продажа движимого имущества

Организатор торгов — ООО «Центр-
Р.И.Д.» (127083, г. Москва, ул. Юннатов, д. 18, 
centerRID@mail.ru, тел.: 8 (495)722-59-49, ЦЕНТР-
РИД.РФ) приглашает всех заинтересованных лиц 
(желающих) принять участие в торгах в электрон-
ной форме посредством публичного предложения, 
проводимых с 22.04.19 г. до 10.06.19 г. (включи-
тельно) на электронной площадке ООО «Центр реа-
лизации» — http://www.business.centerr.ru, раздел 
«Публичные предложения» (далее — ЭТП).

Выставляемые на торги лоты:
Лот №2 — Земельный участок пл. 779275 кв.м., 

адрес: Участок находится примерно в 420 м по 
направлению на запад от ориентира дом, располо-
женного за пределами участка, адрес ориентира: 
Московская обл., Рузский р-н, д.Кузянино, д.1, 
кадастровый №50:19:0040334:16. 

Лот №3 — Земельный участок пл. 201040 кв.м., 
адрес: Участок находится примерно в 210 м по 

направлению на восток от ориентира дом, рас-
положенного за пределами участка, адрес ориен-
тира: Московская обл., Рузский р-н, д.Кузянино, 
д.1, кадастровый №50:19:0040334:15. 

Начальная цена лотов в рублях: 
№2 — 5 128 814; №3 — 1 661 499.
Минимальная цена соответствующего лота 

устанавливается в размере не ниже 40% от на-
чальной цены соответствующего лота. 

Установленные цены на земельные участки НДС 
не облагаются. Категория земельных участков — 
земли сельскохозяйственного назначения (для 
сельскохоз. производства).

Подробная информация размещена на ЭТП, 
а также можно получить в полном объеме у Ор-
ганизатора торгов по тел.: 8 (495)722-59-49 и 
ООО «ТРИНФИКО Пропети Менеджмент» по тел. 
8(495)725-25-00.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Анонс о предстоящей продаже с торгов земельных участков, принадлежащих на праве 
общей долевой собственности владельцам Закрытых паевых инвестиционных фондов 

недвижимости под управлением ООО «ТРИНФИКО Пропети Менеджмент» 
(129090, г. Москва, Ботанический пер., д. 5).

БЕЛЬГИиСКОЕ АЗАРЕНИЕ БОРИС ИГНАТЬЕВ: 
«ЧЕРЧЕСОВ 
РАЗБЕРЕТСЯ...»
Бывший тренер 
сборной России 
разобрал поражение 
от Бельгии

c 1-й стр.
Победила себя и Евгения 
Медведева, абсолютно 
провалившая сезон, а 

на чемпионате мира ставшая брон-
зовой медалисткой. Силища духа 
заложена в спортсменке огромная.

«Сегодня был сложный день, но 
мы это сделали, — сказала Евгения 
Медведева. — Единственное, я хочу 
немного подлечиться и двигаться 
дальше. Мне сегодня было сложно, 
потому что было очень больно. На раз-
минке я, видимо, потянула бедро. Но 
уверена, что мы через это пройдем, 
потому что скоро у меня начинается 
шоу. Но именно эта боль и дала мне 
силы идти дальше…»

Тренировки одиночниц, которые 
проходили в Сайтаме перед произ-
вольной программой, раззадори-
вали не только болельщиков, но и, 
похоже, самих фигуристок. Наших 
— раззадоривали, а японских 
девушек, включая Рику Кихиру, 
заставляли нервничать. Оши-
балась Каори Сакамото, без 
конца терзала тройной ак-
сель Кихира (который она в 
итоге исполнила, но — один 
раз). Домашний чемпионат 
мира пошел уже в короткой 
программе не по их сценарию, 
а это означало, что в произволь-
ной они должны прыгать выше соб-
ственных голов.

А в произвольной программе ни 
Алина Загитова, ни Элизабет Тур-
сынбаева, ни Евгения Медведева не 
оставили шансов хозяйкам турнира. 
Это должно было стать ударом для 
трибун, но, похоже, не стало. Потому 

что уровень 
мастерства бо-

лельщикам виден. И 
когда даже любимицы проигрывают в 
честной борьбе, роптать можно толь-
ко на судьбу. И принимать результат. 
Даже если отрыв — минимальный, как 
это произошло в случае с третьим-

четвертым местами. Алина Загитова 
победила за явным преимуществом: 
237,50 набрала Алина, 224,76 — Эли-
забет Турсынбаева, 223,80 — Медве-
дева, 223, 49 — Рика Кихира.

Алина, как и после короткой 
программы, поблагодарила свой 
тренерский штаб во главе с Этери 

Тутберидзе. И то, как они обнимали 
друг друга, сказало про отношения 
внутри команды многое.

Вся первая десятка — а на вось-
мом месте наша третья фигуристка 
— Софья Самодурова, в очередной 
раз в сезоне справившаяся со сво-
ей программой, может называться 
украшением мирового фигурного 
катания.

А тренер Этери Тутберидзе мо-
жет теперь с дополнительной гордо-
стью смотреть на коллег — второе 
место завоевала впервые в истории 
фигурного катания ее же ученица из 
Казахстана Элизабет Турсынбаева, 
впервые же в истории фигурного 
катания исполнившая на взрослых 
соревнованиях четверной сальхов.

«Тяжелая медаль и тяжело мне 
далась», — призналась Алина За-
гитова, ставшая самой молодой за 
последние двадцать лет победитель-
ницей и Олимпийских игр, и чемпио-
ната мира. До нее таких же успехов 
добилась Тара Липински.

Словно в ответ Алине наконец-то 
приоткрыла свои эмоции и тренер 
Этери Тутберидзе: «Я сильно волно-
валась, очень сильно. Поверила, что 
выиграли «золото», когда Алина уже 
в дорожку пошла, в финале програм-
мы… Мы очень счастливы. Тяжелее 
дается — больше ценится».

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

ПЕРВАЯ
В БИТВЕ БОГИНЬ

Юрий Жирков в Брюсселе 
говорил про возвращение  
в сборную

Алина Загитова.

Евгения Медведева.

Станислав 
Черчесов.
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